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La diplomatie algérienne a retrouvé sa place historique 
sous la conduite du président de la République

Le moudjahid et ancien 
diplomate, M. Noureddine 
Djoudi, a affirmé, samedi 

à Alger, que la diplomatie 
algérienne avait retrouvé, sous 
la conduite du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “sa performance et 
sa place historique” fidèle à ses 
principes intangibles de défense 
des causes justes.
Invité de la 5e édition du Forum 
de l’agence Algérie presse 
service (APS), consacrée à “la 
place centrale de l’Algérie en 
Afrique”, M. Djoudi, président 
de l’Association internationale 
des Amis de la Révolution 
algérienne, a soutenu que “la 
diplomatie algérienne a retrouvé, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, sa performance et 
sa place historique, fidèle à ses 
principes intangibles de défense 
des causes justes”.
Il a rappelé, à cet égard, que le 
président de la République “s’est 
attaché à travers ses orientations 
à renforcer l’appartenance 
africaine de l’Algérie, par 
l’activation de l’action 
diplomatique afin de permettre 
à l’Algérie de retrouver sa place 
naturelle en Afrique en tant 
que partie incontournable et 
stratégique”.
Le renforcement de cette 
appartenance “s’est matérialisé 
sur plusieurs plans, notamment à 
travers le soutien aux projets de 
développement dans différents 
pays africains frères via l’Agence 
algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité 
et le développement et la 
réalisation de véritables projets 
infrastructurels intégrés aux 
niveaux régional et continental”, 
a-t-il dit.
De plus, ce que fait l’Algérie 
aujourd’hui en tant que membre 
non permanent du Conseil 

de sécurité marque le “retour 
en force” de la diplomatie 
algérienne sur le devant de la 
scène internationale, partant de 
sa conviction que “la défense 
des causes justes est un principe 
noble dont l’Algérie ne déviera 
jamais”, a fait observer M. 
Djoudi, relevant le dynamisme 
inédit que l’Algérie a conféré au 
Conseil de sécurité.
L’invité du Forum de l’APS a 
expliqué, dans la foulée, que la 
voix de l’Algérie au Conseil de 
sécurité représentait “la voix 
de l’Afrique tout entière et de 
l’ensemble des pays arabes”, 
soulignant que l’Algérie “défend 
les valeurs humanistes, le droit 
à la vie et les principes de 
justice et de paix, à travers un 
travail inlassable en faveur de la 
consécration du droit à la liberté 
pour tous les peuples africains, 
notamment le peuple sahraoui”.
La diplomatie algérienne, une 
arme pour défendre le pays et le 
droit des peuples à la liberté
M. Djoudi a également évoqué, 
dans son intervention, un aspect 
de l’histoire de la diplomatie 

algérienne, qui demeure, a-t-
il dit, “fidèle à ses principes 
fondés sur le soutien aux causes 
justes et le droit des peuples 
à l’autodétermination”. La 
diplomatie algérienne a toujours 
été “une arme pour défendre 
l’identité et les principes du pays 
et le droit des peuples à la liberté 
à la dignité”, a-t-il souligné.
Relevant que la diplomatie 
actuelle était “étroitement liée” à 
la “diplomatie de la Révolution”, 
qui a “porté la voix de l’Algérie 
dans les fora internationaux 
et mis en avant son identité et 
l’authenticité de son peuple”, 
M. Djoudi a rappelé qu’outre 
“les armes et la mobilisation 
du peuple partout dans le pays, 
la Révolution de libération 
nationale a placé l’action 
diplomatique au cœur de ses 
priorités”.
L’ancien diplomate a évoqué, 
par là même, l’importance de la 
“solidarité internationale” avec 
l’Algérie à l’époque face à la 
propagande française, qui faisait 
accroire à l’opinion publique 
internationale que l’Algérie était 

“une partie indissociable de la 
France”.
Et d’expliquer que pour 
contrecarrer cette propagande, 
l’action de la diplomatie de la 
Révolution a été menée dans 
plusieurs capitales du monde, dans 
le but de montrer que l’Armée de 
libération nationale (ALN) était 
“composée de moudjahidine et 
de révolutionnaires et non pas de 
brigands comme le véhiculait le 
colonisateur”.
Evoquant la période post-
indépendance, M. Djoudi a 
souligné l’attachement du défunt 
président Houari Boumediene 
aux “dimensions arabe et 
africaine de l’Algérie”, saluant 
son engagement en termes de 
“soutien apporté à la lutte des 
peuples sous le joug colonial 
et sous apartheid”. Il a rappelé, 
à ce propos, que le leader sud-
africain Nelson Mandela disait 
s’inspirer des valeurs de la lutte 
des Algériens dans son combat 
contre le régime d’apartheid dans 
son pays.
En effet, la diplomatie algérienne 
a toujours inspiré les différents 

mouvements de libération en 
Afrique et dans le monde, et, 
fidèle à ses principes, elle défend, 
aujourd’hui, le droit des peuples 
à l’autodétermination, à l’image 
du peuple sahraoui, a fait valoir 
l’ancien diplomate, se disant fier 
du rôle actuel de la diplomatie 
algérienne au Conseil de sécurité 
en faveur du peuple palestinien.
Le moudjahid a en outre insisté 
sur le rôle qui incombe aux 
médias nationaux dans la défense 
des intérêts et des positions de 
l’Algérie, notamment face à “la 
désinformation actuelle sans 
précédent à l’échelle mondiale”, 
saluant, à cet égard, “le rôle 
central et important” de l’APS 
dans cette bataille médiatique.
Intervenant à cette occasion, 
le Directeur général de l’APS, 
M. Samir Gaïd, a réaffirmé que 
ce Forum visait à contribuer 
à “la préservation de la 
Mémoire nationale à travers des 
témoignages et des thématiques 
liées à l’histoire riche de 
l’Algérie”, ce qui, a-t-il dit, 
“permet la prise en charge des 
questions liées à son présent pour 
mieux appréhender son avenir”.
Ce Forum traduit aussi l’adhésion 
de l’APS aux démarches du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
“porte un intérêt particulier 
à la question de la Mémoire 
nationale”, a ajouté M. Gaïd.
Au terme de la rencontre, une 
distinction a été remise au 
moudjahid et ancien diplomate 
Noureddine Djoudi, en présence 
du Secrétaire général du 
ministère de la Communication, 
Mokhtar Khaldi, du militant 
des droits de l’homme, Mahrez 
Lamari, et des membres du 
Bureau national de l’Association 
internationale des Amis de la 
Révolution algérienne, que 
préside M. Djoudi.

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés se rapportant 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
relatifs au financement des start-
up, aux mesures et dispositions 

prises pour réduire les délais de 
passage portuaire des marchandises 
importées, au suivi de l’état 
d’avancement de l’opération de 
numérisation et au suivi du projet 
de réalisation d’une station de 
dessalement de l’eau de mer à Tamda 
Ouguemoun à Tizi Ouzou”, lit-on 
dans le communiqué.
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Attaf se félicite du consensus Afrique-Corée sur la promotion 
du partenariat

Pétrole : 
Arkab participe aux réunions 

de l’OPEP, l’OPEP+ et du JMMC

L’ambassade d’Algérie 
au Liban organise une 
journée d’information 

sur la promotion 
de l’investissement 

en Algérie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, s’est 
félicité, dimanche à Séoul (Corée 
du Sud), du consensus des parties 
africaine et coréenne sur la 
promotion de leur partenariat au 
niveau du sommet.
Dans une allocution prononcée 
à la Réunion ministérielle 
préparatoire du Sommet Afrique-
Corée prévu les 4 et 5 juin, M. 
Attaf, qui est chargé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
félicité du “consensus des parties 
africaine et coréenne sur la 
promotion de leur partenariat au 
niveau du sommet”, ce qui dénote, 

a-t-il dit, “notre attachement 
collectif à ce partenariat, établi 
depuis près de deux décennies 
et dont nous sommes convaincus 
des résultats”.
Dans cette optique, “je ne 
manquerai pas de saluer les 
projets de documents qui nous 
sont soumis, notamment le 
projet de communiqué final 
commun, qui renferme des idées 
constructives, des propositions 
pertinentes et une approche 
pratique définissant les axes 
de complémentarité et les 
programmes de coopération 
dans les domaines économique, 
politique et socioculturel”, a-t-il 
ajouté.
Ce qu’il y a de plus louable 

dans ce document, poursuit le 
ministre, “c’est l’adhésion au 
principe selon lequel il appartient 
à l’Afrique de s’approprier son 
présent et son avenir, la mention 
des circonstances particulières 
auxquelles se heurtent les pays 
et les peuples de notre continent 
et son soutien aux solutions 
de développement découlant 
de l’Agenda 2063 de l’Union 
africaine”.
M. Attaf a en outre salué “les 
initiatives présentées par la 
République de Corée pour 
le partage de son expérience 
et de son expertise en vue 
du parachèvement de la 
concrétisation de la Zone de libre-
échange continentale africaine 

(ZLECAf), la mobilisation 
du financement nécessaire 
aux projets d’envergure 
continentale, le renforcement 
des capacités numériques des 
jeunes, l’encouragement des 
investissements coréens en 
Afrique et l’augmentation de 
l’aide au développement destinée 
aux pays africains”.

Il s’est également félicité 
du “document de référence 
comprenant les sept (7) domaines 
sur la base desquels la Corée 
entend structurer son interaction, 
ses relations et sa coopération 
avec l’Afrique”.
Le ministre des Affaires 
étrangères a conclu son propos 
en affirmant que “toutes ces 
initiatives vont dans le bon 
sens”. “Nous les soutiendrons 
et nous les appuierons dans le 
cadre du partenariat Afrique-
Corée dont nous souhaitons 
valoriser les nombreux ressors 
et les perspectives prometteuses 
par leur diversité, leur richesse et 
leurs avantages certains”, a-t-il 
assuré.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a participé 

dimanche, à partir de Ryadh 
(Arabie saoudite) par 
visioconférence, aux travaux 
de la 188e réunion de la 
Conférence de l’Organisation 
des Pays Exportateurs de Pétrole 
(OPEP), de la 54e réunion du 
Comité ministériel conjoint 
de suivi (JMMC) et de la 37e 
réunion ministérielle OPEP et 
non-OPEP (OPEP+), indique un 
communiqué du ministère.
Lors de ces réunions, les 
ministres en charge du pétrole 
et les représentants des pays 
signataires de la Déclaration 
de Coopération, OPEP+, ont 
“échangé des points de vue sur 
la situation actuelle du marché 
pétrolier international et ses 
perspectives d’évolution à court 
terme”, explique la même 
source.
La conjoncture économique 
mondiale demeure “incertaine” 
quant à son évolution à court 
terme, en raison notamment 
d’une “croissance stagnante 

dans les pays industrialisés et 
d’une croissance économique 
modérée dans de nombreux 
pays émergents”, a fait savoir le 
communiqué.
Alors que la demande mondiale 
de pétrole montre des signes 
de ralentissement en raison 
des incertitudes pesant sur la 
croissance économique dans 
plusieurs régions, “le marché 
pétrolier reste largement bien 
approvisionné”, a-t-on ajouté.
A l’issue des discussions, “il 
est apparu clairement que les 
décisions prises, collectivement 
et individuellement, pour ajuster 
la production des pays de 
l’OPEP+ au cours des dernières 
années ont été bénéfiques, 
démontrant leur efficacité pour 
atteindre l’équilibre et la stabilité 
du marché”, affirme le ministère.
Par ailleurs, M. Arkab a 
également participé à une réunion 
de coordination, tenue à Riyadh, 
réunissant les pays de l’OPEP+ 
effectuant volontairement des 
baisses additionnelles de leur 
production.
A l’issue des discussions, les 

ministres en charge du pétrole 
de l’Algérie, de l’Arabie 
saoudite, des Emirats arabes 
unis, de l’Irak, du Kazakhstan, 
du Koweït, d’Oman et de la 
Russie ont décidé de poursuivre 
les réductions volontaires de 
production jusqu’à la fin 2025, 
annonce le ministère.
En marge des réunions de 
l’OPEP+, M. Arkab s’est 
entretenu avec le ministre 
saoudien de l’Energie, le Prince 
Abdulaziz Bin Salman, afin de 
discuter “des moyens de renforcer 
les relations bilatérales entre les 
deux pays dans le secteur de 
l’énergie, notamment en matière 
d’échange d’expériences et de 
promotion des investissements”, 
a-t-on expliqué.
Arkab a également eu des 
discussions sur des questions 
d’intérêt commun avec plusieurs 
ministres présents à Riaydh, 
dont les vice-premiers ministres 
russe et irakien, ainsi que les 
ministres en charge du pétrole du 
Kazakhstan et du Koweit.

La journée d’information 
organisée par l’ambassade 
d’Algérie au Liban sur la 

promotion de l’investissement 
en Algérie, à la lumière de la 
nouvelle loi sur l’investissement 
s’est caractérisée par un débat 
riche et fructueux.
L’ambassadeur d’Algérie au 
Liban, Rachid Belbaki a inauguré 
la journée d’information, 
sous le slogan “investissons 
ensemble...produisons 
ensemble...exportons ensemble” 
en présence du président 
des instance économiques 
libanaises, l’ex-ministre 
Mohammad Choukair, du 
ministre libanais de l’Industrie, 
George Bochkikiane, du ministre 
libanais de l’Agriculture Abbas 
AL Hajj Hassan, et du président 

du Conseil d’affaires algéro-
libanais, Wissam Aris, également 
président de l’Association 
des Libanais diplômés des 
universités et instituts algériens, 
ainsi que de représentants 
de différentes instances 
économiques au Liban, dont des 
opérateurs économiques et des 
hommes d’affaires.
La manifestation a connu la 
participation d’une délégation 
représentant les différentes 
institutions et organismes 
algériens concernés par 
l’investissement, en plus de 
représentants d’organisations 
patronales algériennes, outre 
la présence des médias et des 
journalistes venus couvrir 
cet évènement économique 
important.
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EDUCATION :

Plus de 800.000 candidats à l’examen du BEM à partir de ce lundi

BÉJAIA:

Coup d’envoi du Salon national de l’innovation

Plus de 800.000 candidats 
passeront l’examen du 
Brevet d’enseignement 

moyen (BEM) à partir de lundi à 
travers 3.040 centres d’examen au 
niveau national.
Les chiffres du ministère de 
l’Education nationale font état 
d’un total de 818.439 candidats 
scolarisés et libres inscrits pour la 
session de juin 2024 du BEM, dont 
1,6% de candidats libres et 53% de 
filles.
Selon le ministère, 1.356 candidats 
aux besoins spécifiques sont 
également concernés par cet 
examen, dont 179 autistes, 104 
présentant un léger retard mental, 
9 souffrant de la maladie des 
“enfants de la lune”, 7 trisomiques, 
233 mal-voyants, 395 souffrant 
d’un handicap moteur et 429 
malentendants.
A cela s’ajoutent 552 candidats 
des Cadets de la nation et 5.003 
candidats issus des centres de 
rééducation.
Toutes les mesures 
organisationnelles ont été prises 
pour assurer le bon déroulement 
des examens nationaux, avec la 
mise en place d’un dispositif de 
suivi à plusieurs niveaux, avait 
affirmé le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
assurant que “les sujets des 
épreuves sont puisés dans les cours 
dispensés en classes durant l’année 
scolaire”.
Comme lors des précédentes 

années, les centres d’examen 
ouvriront leurs portent au 
moins une heure avant le début 
des épreuves, aucun outil de 
communication n’est autorisé 
en salles d’examen et les effets 
personnels seront déposés dans 
une salle dédiée.
A noter que pour lutter contre la 
fraude aux examens nationaux, 
les pouvoirs publics ont adopté 
une politique pénale stricte, 
avec le concours des secteurs de 
l’Education et de la Justice et des 
établissements concernés.
Le taux de réussite à l’examen du 
BEM en 2023 était de 60,97%.  
 Dans un effort pour assurer la 
réussite des examens scolaires 
officiels de l’année 2024, le 
ministre de l’Éducation nationale, 
Abdelhakim Belabed, a émis 
une série de directives et de 
recommandations à l’attention 
de ses directeurs régionaux. 
Lors d’une réunion dirigée 

par le ministre depuis le siège 
du ministère, utilisant la 
visioconférence, plusieurs cadres 
de l’administration centrale, ainsi 
que les directeurs de l’éducation et 
les chefs de centres d’examen du 
baccalauréat étaient présents.
Le ministre Belabed a insisté 
sur l’importance cruciale de 
sélectionner soigneusement les 
correcteurs des examens pour 
garantir l’équité et l’égalité des 
chances parmi tous les candidats. 
Il a souligné que cette sélection 
doit être basée sur l’expérience 
et la compétence professionnelle 
des enseignants afin d’assurer une 
notation juste et précise. Les dates 
de correction pour les principaux 
examens ont été annoncées : le 14 
juin pour le brevet d’enseignement 
moyen (BEM) et le 29 juin pour le 
baccalauréat.
Quel est le calendrier des 
corrections?
Pour le BEM, les centres de 

collecte commenceront à recueillir 
les copies dès le 3 juin, afin de 
les anonymiser et de les chiffrer 
avant la correction qui débutera 
le 14 juin. Pour le baccalauréat, 
les mêmes processus de collecte 
et de préparation des copies 
commenceront le 9 juin, avec 
le début des corrections fixé 
au 29 juin pour les sept filières 
concernées : Lettres et Philosophie, 
Langues Étrangères, Sciences 
Expérimentales, Mathématiques, 
Techniques Mathématiques, 
Gestion et Économie, et Arts.
Chaque copie d’examen 
sera soumise à une double 
correction. En cas de divergence 
significative (plus de 3,5 points 
pour les filières scientifiques 
et techniques, et 4 points pour 
les filières littéraires) entre les 
deux premières corrections, une 
troisième correction sera effectuée. 
Si nécessaire, une quatrième 
correction sera également possible, 
une méthode adoptée depuis 
la session 2023 pour renforcer 
l’équité et minimiser les erreurs de 
notation.
Le ministre Belabed a 
également abordé la question 
des compensations financières 
pour les enseignants surveillants. 
Les enseignants du secondaire 
recevront 950 dinars par jour de 
surveillance, ceux du collège 850 
dinars, et ceux du primaire 720 
dinars par jour, afin de reconnaître 
leur contribution cruciale à la 

réussite des examens.
Organisation logistique et 
précautions pour les examens
Le ministre a rappelé que les 
présidents des centres d’examen 
sont les premiers responsables de 
la gestion des situations imprévues. 
Ils doivent trouver des solutions 
rapides pour résoudre tout 
problème et, en cas de difficulté, 
contacter immédiatement les 
cellules de suivi au niveau 
provincial ou central. Cette 
communication est essentielle 
pour garantir le bon déroulement 
des épreuves.
Pour éviter les problèmes 
récurrents de retard aux examens, 
le ministre a insisté sur le respect 
strict des horaires d’ouverture 
des centres et des horaires des 
épreuves. Les élèves doivent être 
informés de l’importance de visiter 
leurs centres d’examen à l’avance 
pour se familiariser avec les lieux 
et éviter tout retard le jour J, ce qui 
pourrait entraîner leur exclusion de 
l’examen.
Les mesures et directives mises 
en place visent à garantir le bon 
déroulement des examens de 2024, 
en mettant l’accent sur l’équité, 
la rigueur et l’organisation. 
En assurant une préparation 
minutieuse et une communication 
efficace, le ministère de l’Éducation 
nationale souhaite offrir à chaque 
élève les meilleures conditions 
pour réussir leurs épreuves et leur 
parcours académique.

Le ministre de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels, Yacine 
Merabi, a donné, samedi, 
à partir de Béjaia, le coup 
d’envoi du Salon national de 
l’innovation à travers toutes 
les wilayas du pays, conviées 
à suivre la cérémonie 
organisée au siège de la 
wilaya, au moyen d’une vidéo 
conférence.
Cette manifestation, qui 
va durer trois jours, est un 
“carrefour d’exposition et 
d’échange entre les porteurs 
de projets, notamment les 
lauréats et les diplômés du 
secteur et les partenaires 
économiques”, a déclaré le 
ministre.
“L’objectif du Salon est 
de développer la culture 
de l’entreprenariat dans 
un climat de compétitivité 
créative”, a souligné M. 
Merabi, expliquant que 
“l’occasion est de donner 
l’opportunité aux porteurs de 
projet de faire connaitre leurs 

produits et de renforcer leurs 
acquis professionnels pour 
mieux les développer, d’une 
part, et d’autres part, pour 
permettre aux investisseurs 
locaux de s’en emparer”.
A ce titre, il a mis l’accent sur 
la nécessité de focaliser sur les 
innovations technologiques, 
seules à même de permettre 
de relever les défis mondiaux 
qui s’imposent, a-t-il estimé.

M. Merabi a insisté, dans 
ce sens, sur la nécessité de 
s’adapter à l’air du temps, en 
faisant preuve d’innovation 
et de création à tous les 
niveaux, qu’il s’agisse 
d’idées, de gestion des projets 
ou des moyens à mettre en 
œuvre.
Le ministre a, à l’occasion, 
rappelé les efforts déployés 
par le secteur afin que ses 

stagiaires et diplômés autant 
que l’encadrement, soient au 
diapason.
Il a, à ce propos, évoqué 
l’attention “soutenue” 
accordée à la dynamique de 
numérisation des activités 
du secteur, de ses structures 
et moyens, qui relève d’une 
stratégie numérique globale 
qui vise “une grande 
transformation de tout le 

système et les méthodes du 
passé”.
Le ministre a saisi l’occasion 
de sa présence à Bejaia 
pour se rendre au centre de 
formation professionnelle 
et d’apprentissage (CFPA) 
“Lakehal Younès”, où se tient 
le salon, constatant de visu 
les promesses juvéniles dans 
divers domaines scientifiques 
et économiques.
Beaucoup de projet 
d’innovation connaissent 
une réussite remarquable, 
à l’instar d’une entreprise 
de cycles et motocycles dont 
le succès l’a désormais 
implantée à l’étranger 
notamment en Côte-d’Ivoire 
et au Sénégal, selon les 
explications fournies sur 
place.
A noter que le Salon 
national de l’innovation a 
mis en évidence pas moins 
d’une trentaine de petites 
entreprises qui, par leur 
succès, vont contribuer à la 
dynamique du développement 
local.
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L’Algérie produit pour la 1ère fois de l’huile de tournesol 
100% locale

La Rencontre sur l’investissement dans les cultures stratégiques :
Les superficies pouvant attirer les projets avoisinent 

les 1,5 million d’hectares dans le sud

Cevital a marqué une 
étape importante 
dans l’industrie 

agroalimentaire algérienne en 
produisant son premier litre 
d’huile de tournesol entièrement 
algérienne. Cette réalisation 
représente un tournant majeur 
pour la production nationale 
d’huile de table.
Le directeur général de 
l’entreprise a annoncé cette 
nouvelle lors d’une interview 
sur la Chaîne 1 de la Radio 
algérienne. Il a précisé que la 
production de cette huile a eu 
lieu le 28 mai 2024. C’est un 
jour historique pour le groupe et 
pour l’agriculture algérienne.
L’huile de tournesol produite 
par Cevital provient de graines 
cultivées en Algérie. Cette 
démarche soutient directement 

les agriculteurs locaux. La 
commercialisation de cette huile 
se fera prochainement, au même 
prix que l’huile de soja importée. 
Actuellement, l’huile de soja est 
vendue à 125 dinars le litre et 
subventionnée par l’État.
Il y a un an, le 30 mai 2023, a été 
inaugurée une usine de trituration 
multigraines à Béjaia. Cette 
installation est capable de traiter 
6 000 tonnes de tournesol, 5 000 
tonnes de colza et 11 000 tonnes 
de soja. La diversité des graines 
traitées montre la capacité de 
Cevital à diversifier ses sources 
d’approvisionnement et à 
répondre aux besoins du marché 
local.
La production d’huile 
locale dépend fortement de 
l’approvisionnement régulier 
en graines oléagineuses par le 

secteur agricole algérien. Pour 
garantir la durabilité de cette 
production, une collaboration 
étroite avec les agriculteurs est 
essentielle.

Investissements dans 
le secteur des huiles 

alimentaires
D’autres groupes algériens, 
comme Madar, Sim et Cofid, 
ont également investi dans 
la production d’huiles 100 % 

algériennes. Ces initiatives 
visent à réduire la dépendance 
du pays aux importations et à 
renforcer l’économie locale.
En plus de la production d’huile 
de table, Cevital transforme 
également des récoltes agricoles 
en jus de fruits et en confitures 
dans son usine à El Kseur, près 
de Béjaia. Cette diversification 
permet à l’entreprise de 
maximiser l’utilisation des 

matières premières locales et 
d’offrir une gamme variée de 
produits aux consommateurs.
L’Algérie consomme 
annuellement 900 000 tonnes 
d’huile de table, toutes importées 
jusqu’à présent. La production 
locale d’huile par Cevital et 
d’autres groupes contribue à 
réduire cette dépendance aux 
importations et à sécuriser 
l’approvisionnement en huile 
pour les ménages algériens.
La production locale d’huile 
de tournesol génère également 
des sous-produits utilisés 
comme aliment pour le bétail. 
Cela est crucial pour soutenir 
l’élevage bovin et ovin en 
Algérie, contribuant ainsi à 
l’autosuffisance alimentaire du 
pays.

Le potentiel foncier 
pouvant être mis en valeur 
et attirer des projets 

d’investissement intégrés dans 
le sud s’élève à 1,5 million 
d’hectares, et ce, après avoir 
examiné les études techniques 
et les cartes réalisées par les 
différents services compétents en 
vue de déterminer les périmètres 
pouvant accueillir des projets 
d’investissement intégrés.
Ces déclarations ont été 
faites, samedi, par le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural,Youcef 
Cherfa, à l’occasion de la 
Rencontre nationale sur les 
perspectives d’investissement 
dans les cultures stratégiques et 
la valorisation des races locales, 
organisée par la wilaya de 
Naâma sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
sous l’égide des ministères de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, et de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
en présence de membres du 
Gouvernement, de walis, ainsi que 
de représentants d’organisations 
patronales, d’agriculteurs et de 
professionnels.
Le foncier agricole est 
incontournable pour la 
concrétisation du Plan 
“découlant des engagements et 
des orientations du président de 
la République”, visant à répondre 
aux besoins alimentaires, 
notamment ceux de large 
consommation et à renforcer, 
ainsi, la sécurité alimentaire, a 
soutenu M. Cherfa Le ministère 
de l’Agriculture s’emploie 
à mettre à disposition les 
assiettes foncières nécessaires 

à la réalisation des projets 
d’investissement intégrés dans 
les wilayas du sud, a souligné 
M. Cherfa,  précisant qu’à ce 
titre “quelque 450.000 hectares 
ont été transférés à ce jour à 
l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terres 
sahariennes (ODAS), répartie sur 
54 périmètres, dont 46 ont été 
cédés à des opérateurs”.
Lors de son intervention, le 
ministre de l’Hydraulique, 
Taha Derbal, a mis en avant la 
contribution de son secteur à la 
mis en œuvre du Plan stratégique 
pour la réalisation des sécurités 
hydrique et alimentaire.
Pour sa part, le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
évoqué les études élaborées par 
son département ministériel, 
relatives à la création d’unités 
de transformation et de projets 
d’investissement intégrés dans 
les régions du sud et des Hauts-
plateaux, qui concernent l’appui 
et l’incitation des investissements 
dans le domaine de filage de 
la laine, de l’investissement 
dans l’activité de tannage, de la 
création des unités de production 
laitière, ainsi que la fabrication 
d’engins mécaniques pour 
l’Agriculture et notamment le 
développement des méthodes 
d’irrigation.
La ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 

Fazia Dahleb a révélé, à cette 
occasion, le lancement par son 
département d’un programme 
pour l’installation des stations 
d’énergie solaire dédiées aux 
agriculteurs et investisseurs 
activant dans les cultures 
stratégiques pour l’irrigation de 
3.000 hectares de terres loin du 
réseau électrique.
Dans son intervention, le ministre 
de l’Intérieur et des Collectivités 
locales, Brahim Merad a estimé 
que l’organisation de cette 
Rencontre nationale dans l’une 
des wilayas des Hauts Plateaux, 
en présence de plusieurs 
membres du Gouvernement et 
de cadres supérieurs de l’Etat, 
de chercheurs et d’opérateurs 
économiques, scellait la rupture 
définitive avec les anciens 
modèles, où de telles rencontres 
étaient l’apanage de quelques 
wilayas avec une approche 
horizontale qui ne tenait pas 
compte des spécificités locales.
Pour sa part, le président de 
l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), Abdellatif 
Dilmi a souligné l’importance 
des mesures prises par l’Etat 
à l’effet d’accompagner les 
agriculteurs, rappelant que le 
Président de la République 
avait mis en place une véritable 
base pour le fonctionnement du 
secteur grâce à l’introduction de 
la numérisation.
De son côté, le président de 
la Chambre nationale des 
agriculteurs, Mohamed Yazid 
Hambli a mis en exergue les 
opportunités d’investissement 
offertes à la wilaya de Naama, 
insistant sur l’impératif de 
développer les systèmes de 
production.
Appelant à la préservation 

de la race ovine “Deghma”, 
le président de la Fédération 
nationale des éleveurs, Djilali 
Azzaoui a relevé que la baisse du 
nombre de cheptels de cette race 
était due, en premier lieu, à la 
baisse de la pluviométrie ce qui 
a impacté les pâturages.
Les participants ont mis l’accent 
sur l’importance de préserver les 
caractéristiques génétiques de 
la race locale “Deghma” pour 
assurer sa reproduction.
Le Directeur général du 
Centre national d’insémination 
artificielle et de l’amélioration 
génétique de Bir Touta, 
Chaabane Choukri a, pour sa 
part, souligné l’importance de 
créer une banque de gènes pour 
la congélation du sperme de la 
race Deghma et sa fourniture 
aux éleveurs, et d’établir un 
programme de formation spécial 
pour les éleveurs lié à la gestion 
de la reproduction de cette race.
Les interventions des chercheurs 
autour de cet aspect ont axé sur 
l’importance de valoriser cette 
race à travers la concrétisation 
d’un plan d’action à court terme 
d’ouverture de laboratoires à 
Naâma, Saïda, El Bayadh et 
Tlemcen.
Les conférenciers ont formulé 
une série de recommandations, 
à savoir la création de nouvelles 
assiettes foncières dédiées 
aux projets stratégiques, 
l’assainissement et la récupération 
des terres inexploitées en vue 
de les remettre aux véritables 
investisseurs et le renforcement 
des projets relatifs aux 
infrastructures, aux industries 
manufacturières et au stockage 
pour la valorisation du produit 
agricole local.
Ils ont appelé également 

à redoubler d’efforts pour 
finaliser les actes de propriété 
aux véritables investisseurs 
dans le cadre du programme 
de l’accession à la propriété 
foncière ainsi que les contrats 
de concession aux bénéficiaires 
d’un foncier agricole.
Les participants ont aussi appelé 
à favoriser et accompagner 
les projets intégrés dont le 
développement des races locales 
créatrices de richesse et de postes 
d’emploi tout en accélérant 
l’élaboration du plan national de 
protection et de développement 
des races locales.
Il s’agit, d’après les 
participants, d’élaborer un cadre 
règlementaire relatif à la création 
d’un système d’identification de 
la richesse animale, d’œuvrer 
au développement et à la 
valorisation de la race “Deghma” 
et d’en créer un label outre la 
création d’une ferme pilote 
spécialisée dans l’élevage de 
cette race.
Dans le même contexte, un 
contrat de concession a été remis, 
ce jour, en marge de la rencontre 
nationale, au profit d’un 
investisseur privé, qui réalisera 
un projet de transformation du 
papier, sur une superficie totale 
de 30 hectares, et ce, au niveau de 
la zone industrielle de Harchaia 
dans la wilaya de Naâma.
Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 
signé, à cette occasion, une 
convention-cadre avec le Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA) pour la 
promotion et la relance de 
l’agriculture algérienne à travers 
la dynamisation des projets 
d’investissement agricole ayant 
un caractère stratégique.



La wilaya d’Annaba avance à pas mesurés 
pour assurer un développement durable

ANNABA / EXAMENS DE FIN D’ANNÉE

Plus de 14 milles candidats passent le BEM aujourd'hui

ANNABA / EPREUVES DU BEM

Le ministre de l’éducation nationale, Belabed, donne le coup 
d’envoi des examens, aujourd'hui

La wilaya d’Annaba 
avance à pas mesurés 
pour assurer un 

développement durable, misant 
sur le triptyque tourisme, 
agriculture et industrie pour 
faire fructifier ses potentialités 
et accroître son attractivité. 
Face à de nouvelles attentes, 
cette wilaya, se bat pour un 
plan devant accompagner 
la dynamique locale et les 
mutations attendues pour 
la relance des différents 
secteurs. En d'autres termes, 
les autorités locales  ont  mis 
les bouchées doubles pour 
relever le défit. Parallèlement 
à la préparation traditionnelle 
de la saison  estivale, des 
projets d'envergure ont été 
réalisés. L'exemple le plus 
concret reste celui  les  vastes 
opérations d’aménagement 
et de réhabilitation engagées 
à travers les plages de la 
wilaya d’Annaba, en prévision 
de la saison estivale,  la 

réhabilitation des réseaux de 
l’éclairage public ainsi que des 
latrines et douches des plages, 
l’aménagement des parkings 
et routes desservant les 
plages et la prise en charge de 

l’hygiène par l’affectation des 
équipements nécessaires pour 
la collecte et l’enlèvement 
des déchets. Des actions de 
réhabilitation concernant 
l’éradication des activités 

commerciales, notamment les 
kiosques anarchiques installés 
sur les plages de Chetaïbi et 
Seraïdi et leur remplacement 
par d’autres construits en 
bois plus esthétiques et 

plus écologiques, outre 
l’aménagement de pistes 
vers les plages de la Fontaine 
Romaine, des Sables d’Or et 
de la Baie Ouest de Chétaïbi. 
Sans oublier d’évoquer, la 
réception de l’hôtel Seybouse 
internationale. A vrai dire, 
la wilaya d’Annaba  s'attèle 
actuellement à des préparatifs 
intenses en vue d'assurer une 
saison estivale réussie où le 
wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a effectué, hier, 
une visite d’inspection avec 
les directeurs concernés 
pour inspecter  les dernières 
retouches sur place où un 
effort particulier a été consenti. 
Le wali a fait le tour des plages 
à partir de Saint Cloud jusqu’à 
Sidi Salem et ‘’Djnen El 
Bey’’ vérifiant tout au peigne 
fin à son passage, réitérant  
fermement ses instructions 
pour la réussite de la saison 
estivale étant donné que tous 
les ingrédients sont assurés.

Plus de quatorze milles candidats 
passeront aujourd'hui l’examen du 
BEM. Le secteur de l'éducation a 

pris toutes  ses dispositions et préparatifs 
pour assurer le coup d’envoie. Au niveau  
d'Annaba, plus de 14.000 candidats 
ont été retenus, soit  14.547 candidats, 
dont  14.258 élèves  et 289 candidats 
libres. Pour cette session il a été prévu 
l’ouverture de 57 centres d'examens. 
En vue d’assurer le bon déroulement 
des examens, le secteur  de l’éducation 
nationale a pris toutes les dispositions 
nécessaires d'encadrement, en effet ,  
2.973 encadreurs pédagogiques ont été 
mobilisés à cet effet.

Le ministre de l’éducation 
nationale, M. Belabed, 
donnera aujourd'hui , 

le coup d’envoi des épreuves 
de l’examen du brevet 
d’enseignement moyen (BEM) .
Le ministre va présider, à 
cette occasion au niveau du 
CEM ‘’Omar El Mokhtar’’, en 
compagnie du wali, Abdelkader 
Djellaoui , une cérémonie 
d’ouverture de plis .
Selon notre source, le ministre a 
insisté récemment sur le respect 
strict des instructions depuis la 

réception des centres d'examen 
jusqu'à la clôture de l'examen, 
ainsi que sur la sensibilisation 
de tous les responsables aux 
sanctions applicables en cas 
de fraude, qui vont au-delà 
des sanctions administratives 
et éducatives pour inclure des 
sanctions pénales. En ce qui 
concerne les candidats aux 
besoins spécifiques, le ministre 
a insisté pour qu’ils leurs 
soient accordés une attention 
particulière à l’effet de passer 
l'examen dans des conditions 
confortables et rassurantes.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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La Sûreté  de wilaya d’Annaba  a 
mobilisé son staff  à travers le 
territoire de la wilaya en vue de 

la sécurisation des centres d’examens de 
fin d’année du cycle  moyen au titre de 
l’année 2024, a indiqué hier notre source.
”Les forces de police se déploieront 
sur le terrain, notamment au niveau 
du périmètre extérieur des centres 
d’examens et assureront l’acheminement 
et la distribution en toute sécurité des 
sujets d’examens à travers tous les 
centres ainsi que le transport des copies 
vers les centres de collecte”, précise 

notre source. Des patrouilles mobiles et 
pédestres des éléments de police seront 
mobilisées parallèlement à la période de 
début des examens, et ce pour garantir la 
fluidité routière au niveau des principaux 
axes menant aux centres d’examens et 
interdire le stationnement des véhicules 
près des centres, souligne la même 
source. La même source a fait état de 
l’exploitation des différents moyens 
techniques modernes en vue de soutenir 
les patrouilles sécuritaires mobilisés pour 
sécuriser cet évènement. La sûreté de 
wilaya  met à la disposition des citoyens 
le numéro vert 15-48 et celui de secours 
17 pour tout signalement ou incident.

Les participants à la cérémonie de 
clôture du 1er Salon national de 
l’innovation et du développement 

durable, organisé à l’Université “Bachir-
El Ibrahimi” de Bordj Bou Arreridj, ont 
recommandé, samedi, la promotion de la 
recherche scientifique et l’encouragement 
de l’innovation.
Les recommandations ayant ponctué cette 
manifestation de trois jours, organisée 
sous le slogan “Inspirer aujourd’hui, 
créer demain”, ont évoqué la nécessité 
d’encourager l’innovation en soutenant la 
recherche scientifique afin de parvenir à 
un développement durable.
Les participants ont plaidé, à cet égard, 
pour l’impression et la distribution du 
manuel de l’Organisation Mondiale de 
la Propriété Intellectuelle (une institution 
des Nations Unies) aux étudiants et aux 
enseignants et d’intégrer son contenu 
dans les programmes d’enseignement, vu 
les clarifications apportées en matière de 
classification internationale des brevets.
Une recommandation a également été 
formulée, relative à la nécessité d’accélérer 
l’examen des brevets déposés et de 

renforcer la coopération entre les secteurs 
économiques (public et privé), d’une part, 
et les institutions universitaires, d’autre 
part, afin d’échanger des connaissances 
et des expertises dans le domaine de 
l’innovation.
Ce 1er Salon a vu la participation d’un 
groupe d’innovateurs et de porteurs 
d’idées venus de 20 universités du pays 
et de 35 clubs scientifiques, donnant lieu 
à la présentation de nombreuses idées 
novatrices.

La Journée mondiale 
‘’Sans Tabac’’ célébrée autrement 

au CHU d’Annaba

ANNABA / BUREAU 

DE L’UNION NATIONALE 

pour la Citoyenneté 
et les Droits de l’Homme  

Une visite organisée au profit 
des enfants malades de la 

clinique Sainte Thérèse

ANNABA / EXAMEN DU BEM

La sûreté de wilaya à pied 
d’œuvre

BORDJ BOU ARRERIDJ:

Appel à la promotion 
de la recherche scientifique 

et à l’encouragement 
de l’innovation

Dans le cadre de la 
célébration de la 
Journée mondiale sans 

tabac 2024, par la Direction 
Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire – d’Annaba qui 
se tient cette année sous le 
slogan « Protéger les enfants 
des ingérences de l’industrie 
du tabac», le personnel médical 
des Services de cardiologie, 
d’épidémiologie et de médecine 
préventive, du département de 
cardiologie, du service   des 
maladies ORL, le  service 
d’oncologie médicale et  des 
maladies thoraciques affiliés au 
Centre hospitalier universitaire 
d’Annaba ont participé  
récemment  à la commémoration 
de cette journée internationale à 

distance  par  Visio-conférence. 
Cette initiative a également été 
précédée par la participation 
des médecins généralistes du 
Centre Hospitalier Universitaire 
- Annaba à une formation à 
distance via la technologie 
Zoom, sur le thème « L’impact 
de la consommation de cigarette 
électronique », le 28 mai 2024, 
organisée par la Direction de la 
Formation  du Ministère de la 
Santé.
Les médecins ont déclaré, selon 
notre source, que  les dangers 
d’un tabac actuellement en 
vogue, qui est la chicha, plus 
dangereux encore”, tout en 
précisant que “chaque dose 
de chicha équivaut à plus de 
soixante cigarettes” ! À celle-
ci s’ajoute encore la cigarette 
électronique qui n’est pas aussi 

sans danger pour les fumeurs  
et que “50% des incendies 
enregistrés à travers le pays 
auraient pour point de départ un 
mégot de cigarette”. C’est dire 
l’impact et la nuisance de l’acte 
de fumer, non seulement sur le 
corps humain qui est plus exposé 
aux maladies cancéreuses et 
cardiovasculaires, mais aussi sur 
la nature qui n’est pas épargnée 
par les foyers d’incendies.Des 
produits comme les cigarettes, 
le tabac sans fumée et les 
cigarettes électroniques qui sont 
des facteurs qui contribuent 
également à l’accumulation de 
pollution par les plastiques. Les 
filtres à cigarettes contiennent 
des microplastiques et 
constituent le deuxième type de 
pollution par les plastiques le 
plus élevé au monde.

A l’occasion de la Journée 
Internationale de 
l’Enfant, hier matin, le 

bureau de l’Union Nationale 
pour la Citoyenneté et les 
Droits de l’Homme d’Annaba 
a organisé une visite pour les 
enfants malades de l’Unité Sainte 
Thérèse. La visite a été marquée  
par  la remise de plusieurs 
cadeaux, effets vestimentaires 
et jouets offerts aux enfants 

afin de susciter de la joie dans 
leurs cœurs et de partager 
avec eux la célébration de leur 
fête. De son côté, le Directeur 
Général du Centre Hospitalier 
Universitaire - Annaba  a 
exprimé  toute sa gratitude aux 
membres de l’association pour 
leur contribution qui a permis 
d’apporter de la joie aux coeurs 
des enfants malades, ajoutant 
que  les portes de la Direction 
Générale sont ouvertes à tous, 
pour servir les patients.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / APC

Campagne de nettoyage aux abords du CEM 
Omar El Mokhtar

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
organisée, hier par les 

services communaux de l’APC 
d’Annaba au niveau du CEM 

Omar El Mokhtar. A cette 
occasion, d’importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage 
et la collecte des détritus et 
brindilles. Cette campagne 

d’entretien été lancée grâce à la 
mobilisation de tous les moyens 
dont dispose la commune et 
vise à mettre fin à l’insalubrité, 
dont certains lieux se sont 
amochées par l’accumulation 

des déchets. Il faut souligner 
que l’objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise 
également la sensibilisation du 
citoyen dans la préservation de 
l’environnement.

S.ferdjallah

MISSION ALGÉRIENNE DU HADJ

Réunion des chefs de sections à La Mecque

L es chefs de sections de 
la Mission algérienne 
du hadj se sont réunis, 

samedi soir à La Mecque, 
pour examiner les derniers 
préparatifs avant le début des 
rites du pèlerinage.Présidée 
par le chef du Centre de La 
Mecque, Zouhir Boudraa, la 

réunion a permis d’examiner 
les derniers préparatifs avant 
le début des rites du pèlerinage 
en vue de permettre aux 
pèlerins algériens d’accomplir 
les rites religieux dans les 
meilleures conditions.Dans 
une déclaration à la presse 
au terme de la réunion, 

M. Boudraa a précisé que 
plusieurs aspects avaient été 
examinés, notamment humain, 
technique et logistique, pour 
mener à bien l’opération, 
d’autant que plusieurs 
changements interviennent 
cette année au niveau des 
camps, des itinéraires tracés 

par les autorités saoudiennes et 
du transport, a-t-il dit.A cette 
occasion, il a assuré que les 
membres de la mission, toutes 
sections confondues, étaient à 
pied d’œuvre pour permettre 
aux pèlerins algériens 
d’accomplir les rites du hadj 
en toute quiétude et sérénité.

La Journée mondiale de l’Enfance célébrée à Alger

La Journée mondiale de 
l’Enfance a été célébrée, 
samedi au Jardin d’Essai 

du Hamma à Alger, par l’Organe 
national de la protection et 
de la promotion de l’enfance 
(ONPPE), organisateur de 
l’événement en collaboration 
avec la Wilaya d’Alger, “en 
signe de Solidarité avec les 
enfants palestiniens”, en proie 
aux bombardements barbares de 
l’armée terroriste sioniste.
“Les pensées des enfants 
algériens, à qui toute la Nation 
adresse ses meilleurs vœux de 
bonheur et de prospérité, vont 
droit aux enfants palestiniens” 
qui continuent malheureusement, 
de subir quotidiennement, 
depuis près de huit mois 
maintenant, les bombardements 
barbares de l’armée terroriste 
sioniste, réitérant avec force 
et conviction que “leur joie ne 
sera entière qu’avec celle des 
enfants palestiniens célébrant 
l’Indépendance totale de la 
Palestine”, a déclaré la déléguée 
de l’ONPPE, Meriem Cherfi.
La déléguée de l’ONPPE 
a souligné “les acquis 

considérables réalisés ces 
dernières années, en faveur 
de l’enfance en Algérie, à 
travers l’arsenal juridique et 
les mécanismes mis en place, 
pour une meilleure protection 
et promotion de l’enfance en 
Algérie”.
Meriem Cherfi a également 
donné un aperçu sur le 
programme de cette célébration, 
axé essentiellement sur “des 
ateliers et des stands de 
sensibilisation” sur plusieurs 

thèmes à promouvoir et 
fléaux à prévenir, en lien avec 
l’environnement de l’enfant en 
Algérie.
La cérémonie marquant la 
Journée mondiale de l’enfant, 
célébrée le 1er juin de chaque 
année, s’est déroulée en présence 
des ministres de, la Jeunesse et des 
Sports Abderrahmane Hammad 
et des Télécommunications 
Karim Bibi Triki, de la directrice 
du Jardin d’Essais du Hamma, 
Kenza Boumenni, ainsi que de 

plusieurs hauts responsables et 
représentants d’institutions et 
organismes publics.
La déléguée de l’ONPPE et 
ses invités, accompagnés des 
élèves de l’Epic “Presco”, 
organisme public de gestion 
des jardins d’enfants, des 
crèches et des pouponnières de 
la wilaya d’Alger qui regroupe 
36 établissements, ont passé en 
revue les différents stands et 
ateliers agissant dans l’univers 

de l’enfance, à l’instar de ceux 
dédiés, au livre, au dessin, à la 
protection de l’environnement, 
les accidents domestiques, 
l’addiction aux réseaux sociaux, 
la robotique, le sport, la santé 
et l’hygiene de vie, le loisir ou 
encore aux activités polyvalentes 
des Scouts musulmans algériens.
Située au milieu d’arbres 
séculaires impressionnants 
et de toutes sortes de plantes 
qui offrent aux visiteurs un 
paysage somptueux et apaisant, 
la belle allée, où la célébration 
de la Journée de l’enfance a élu 
domicile, traverse tout le Jardin 
d’Essais, qui s’étend sur une 
superficie de 32 hectares, de la 
rue Mohamed Belouizdad à la 
rue Hassiba Benbouali.
Le long parcours de la délégation 
officielle en visite, a été embelli 
par les mélodies retentissantes 
de différentes fanfares et une 
scène artistique animée par 
le comédien, Hamid Achouri, 
rejoint par Hakim Salhi et 
Hamza Osmani, respectivement 
présidents des réseaux, des 
artistes et des athlètes auprès de 
l’ONPPE.

GUELMA 

Saisie de 7.920 capsules de psychotrope et arrestation 
de 7 individus

La brigade de recherche 
et d’intervention BRI de 
la Sûreté de wilaya de 

Guelma est parvenue à la saisie 
de 7.920 capsules psychotropes, 
une importante somme d’argent, 
des véhicules et l’arrestation 
de 7 individus d’un réseau de 
trafic de ces produits prohibés 
au chef lieu de wilaya, a appris 
mardi l’APS de la cellule de 
communication et des relations 

publiques de ce corps de sécurité. 
La quantité des psychotropes a 
été saisie lors de perquisitions 
dans les domiciles des suspects 
parmi les membres de ce réseau 
de trafic de drogue, a précisé la 
responsable par intérim de la 
cellule, le commissaire de police 
Mebarka Zebssa, ajoutant qu’il 
a été procédé également à la 
saisie d’une somme d’argent en 
monnaie nationale (25 millions 

DA) constituant les revenus 
de ce trafic, 5 véhicules et des 
téléphones portables. Selon 
la même source, les suspects 
arrêtés de ce réseau dont une est 
en fuite, sont âgés entre 19 ans 
et 59 ans issus tous de Guelma, 
ajoutant que l’arrestation a eu 
lieu à l’issus d’un plan d’action 
mis en place par les forces de la 
police judiciaire relevant de la 
BRI. 



Afrique 
« La mobilisation des ressources serait plus efficace si 

les centres financiers étaient mieux connectés entre eux »

Aux Etats-Unis, « le vote de la communauté latino 
va être déterminant en novembre »

L’économiste 
Alexandre Kateb 
estime, dans une 

tribune au « Monde », que 
financer le développement en 
Afrique n’est pas forcément 
une équation impossible, 
selon le monde fr.
Présentée comme le 
continent de l’avenir, 
l’Afrique manque pourtant 
cruellement de financements 
pour atteindre les objectifs 
de développement 
durable (ODD) fixés par 
l’Organisation des Nations 
unies à l’horizon 2030, et 
pour répondre aux ambitions 
de l’Agenda 2063, avec un 
fossé à combler de près de 

200 milliards de dollars par 
an. C’est le constat d’un 
rapport coproduit par le 
Centre de développement 
de l’Organisation 
de coopération et de 
développement économiques 
(OCDE) et la Commission 
de l’Union africaine (UA), 
discuté lors d’une conférence 
organisée le 23 avril 2024 par 
la Casablanca Finance City 
Authority (CFCA), une plate-
forme financière marocaine 
facilitant les investissements 
entre l’Afrique, l’Europe et 
le bassin méditerranéen.
Une succession de chocs 
exogènes, au début des 
années 2020, de la pandémie 

de Covid-19 à la guerre 
en Ukraine, a poussé les 
prix mondiaux à la hausse 
et dégradé les balances 
courantes des pays africains 
importateurs nets de produits 
énergétiques et alimentaires. 
La hausse des taux d’intérêt 
mondiaux a par la suite 
exercé une pression baissière 
sur les monnaies africaines, 
dans un contexte où les 
investisseurs privilégient 
les actifs jugés plus sûrs. 
Ce resserrement monétaire 
exacerbe la crise de la dette 
née de l’effet ciseaux entre 
une croissance insuffisante 
et des besoins en forte hausse 
pour servir et refinancer la 

dette existante.
Les effets délétères de 
ces chocs s’ajoutent aux 
conséquences des événements 
climatiques extrêmes 
comme les sécheresses ou 
les inondations, alors même 
que deux tiers des Africains 
dépendent de l’agriculture. 
L’Afrique reçoit à cet 
égard une part congrue des 
financements destinés à 
l’adaptation au changement 
climatique. On assiste enfin 
également à une résurgence 
du risque géopolitique, du 
Sahel à la Corne de l’Afrique 
en passant par la région des 
Grands Lacs.
Desserrer la contrainte 

de liquidité que subit le 
continent
Pour expliquer cette 
situation, le rapport 
conjoint de l’OCDE et 
de l’UA cite la pénurie 
de données économiques 
fiables, l’émiettement des 
ressources entre la centaine 
d’institutions de financement 
du développement qui 
opèrent en Afrique, ainsi 
que le manque d’intégration 
des pays africains. Enfin, la 
perception biaisée du risque 
africain par les grandes 
agences de notation et les 
investisseurs institutionnels 
pénalise les Etats et les 
entreprises du continent.

Lors de l’élection 
présidentielle de 
novembre, le bulletin 

des Hispaniques, qui sont 
en passe de devenir la 
minorité ethnique la plus 
importante du pays, n’est 
acquis ni aux démocrates ni 
aux républicains, explique le 
politiste Mike Madrid, selon 
le monde fr.   
Le républicain Mike Madrid, 
spécialiste de l’électorat 
latino, a travaillé pour la 
campagne de George W. Bush 
en 2000 et 2004. En 2020, il 
a été l’un des fondateurs du 
Lincoln Project, le groupe 
des républicains anti-Trump. 
Son livre The Latino Century. 
How America’s Largest 
Minority is Transforming 

Democracy (« le siècle latino, 
comment la plus grande 
minorité des Etats-Unis 
transforme la démocratie 
», Simon & Schuster, 272 
pages) sort le 18 juin.
Votre livre annonce un « 
siècle latino ». Que voulez-
vous dire ?
Pendant deux cent cinquante 
ans, la population des Etats-
Unis a été principalement 
d’origine européenne. Cela 
va changer. Dans les huit 
à dix prochaines années, 
les habitants d’ascendance 
européenne représenteront 
moins de 50 % de l’ensemble 
de la population américaine. 
Les Latinos seront la minorité 
ethnique la plus importante et 
leur nombre croît de manière 

spectaculaire. En 1980, les 
Latinos étaient 14,8 millions 
aux Etats-Unis, soit 7 % de 
la population. Maintenant, 
ils sont plus de 62,5 millions, 
soit quelque 20 %. En 2060, 
ils représenteront 30 % des 
habitants. Ce phénomène 
changera l’identité 
américaine et la perception 
que l’Amérique a d’elle-
même.
La population hispanique 
elle-même a évolué…
Depuis la grande récession 
de 2007-2008, l’immigration 
a ralenti. La croissance de la 
population latino n’est pas 
liée au nombre de nouveaux 
arrivants. Elle résulte, pour 
l’essentiel, des naissances 
aux Etats-Unis. Aujourd’hui, 

67 % des Latinos y sont 
nés. En 2000, ils n’étaient 
que 59,9 %. Même si nous 
fermions les frontières à 

l’immigration, l’évolution 
dont nous venons de parler se 
produirait naturellement, du 
fait des naissances.

Alors qu’une émission 
d’enquête a révélé 
que les Démocrates 

de Suède propageaient 
de la désinformation par 
l’intermédiaire de comptes 
anonymes, le patron du parti, 
Jimmie Akesson, contre-
attaque en dénonçant une 
campagne d’influence contre 
sa formation, selon le monde 
fr. 
Le 14 mai, Jimmie Akesson, 
le dirigeant des Démocrates 
de Suède (SD), a fait basculer 
le débat public suédois dans 
une nouvelle dimension. Le 

matin même, la chaîne TV4 
avait révélé que le service 
de communication du parti 

d’extrême droite, issu de 
la mouvance néonazie, 
hébergeait une « usine à 

trolls », utilisant des comptes 
anonymes sur les réseaux 
sociaux pour propager 
de la désinformation et 
attaquer les autres partis, y 
compris ses alliés libéraux et 
conservateurs de la coalition 
gouvernementale formée 
depuis octobre 2022. Cette 
information a provoqué 
l’émoi des milieux politiques 
et mis en évidence l’emprise 
de l’extrême droite sur le 
débat public.Alors qu’à 
droite comme à gauche tous 
réclamaient des explications et 
des excuses, Jimmie Akesson 

a choisi l’offensive. Dans un 
« discours à la nation » sur la 
chaîne YouTube de son parti, 
le patron des SD, flanqué d’un 
drapeau suédois, tempête. Il 
dénonce « une gigantesque 
opération d’influence 
intérieure menée par 
l’ensemble de l’establishment 
gaucho-libéral » et accuse les 
« grands médias du pays » de 
participer à une « campagne 
de dénigrement artisanale » 
visant à déstabiliser son parti, 
donné à environ 19 % dans les 
sondages avant les élections 
européennes.
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En Suède, l’extrême droite « trumpise » le débat



L’émir du Koweït fait de Sabah Khaled Al-Sabah le prince héritier

Extrême droite, climat, Ukraine... les grands enjeux 
des élections européennes

Pyongyang a envoyé quelque 600 nouveaux ballons 
chargés de déchets

LONDRES : L’émir 
du Koweït, le cheikh 
Meshal Al-Ahmad Al-

Sabah, a publié samedi un 
décret nommant le cheikh 
Sabah Khaled Al-Hamad Al- 
Moubarak Al-Sabah prince 
héritier, a annoncé l’agence de 
presse nationale KUNA.
L’ordre émirien a été 
publié après avoir révisé 
la constitution, en tenant 
compte de la loi n° 4 de 1964 
concernant l’héritage de 

l’émirat, de l’ordre émirien 
publié le 15 mai 2024 nommant 
le Premier ministre, de l’ordre 
émirien publié le 10 mai 2024, 
et du décret n° 73 publié le 12 
mai 2024 formant le ministère.
« Nous avons ordonné ce qui 
suit : Article (1) : Le cheikh 
Sabah Khaled Al-Hamad 
Al- Moubarak Al-Sabah sera 
reconnu comme prince héritier 
», a déclaré KUNA, citant 
l’ordre.
« Article (2) : Le Premier 

ministre doit présenter cette 
question au Conseil des 
ministres pour qu’il prenne 
les mesures constitutionnelles 
appropriées », a ajouté le 
communiqué.
« Article (3) : Cet ordre nôtre 
sera effectif à partir de la 
date de son émission et sera 
publié dans le Journal Officiel 
», a également indiqué le 
communiqué.
Le cheikh Meshal a publié 
l’ordonnance au palais Seif.

BRUXELLES: Quelque 
370 millions d’électeurs 
sont appelés aux urnes 

du 6 au 9 juin dans les 27 pays 
de l’UE pour élire 720 députés 
au Parlement européen: voici les 
principaux enjeux de ce scrutin 
hors normes. Selon Arabenews.
Jusqu’où montera l’extrême 
droite?
Les sondages prédisent une 
montée en puissance des droites 
radicales et nationalistes, 
après leur essor dans plusieurs 
scrutins nationaux. La cheffe du 
gouvernement italien Giorgia 
Meloni est elle-même tête de 
liste de son parti post-fasciste 
Fratelli d’Italia.
Ces droites sont divisées en deux 
groupes au Parlement: ECR 
(“Conservateurs et réformistes”) 
compte Fratelli d’Italia, le parti 
Droit et Justice (PiS) polonais, 
Vox (Espagne) et Reconquête 
(France), tandis qu’ID (“Identité 

et démocratie”) réunit le 
Rassemblement national 
français, la Ligue italienne et 
le PVV néerlandais de Geert 
Wilders - l’AfD allemand en a 
été récemment écarté.
La présidente de la Commission 
européenne Ursula von der 
Leyen, candidate à un second 
mandat et issue du Parti 
populaire européen (PPE, 
droite, première formation au 
Parlement), a exclu de coopérer 
avec les partis d’ID, accusés 
d’être des alliés du président 
russe Vladimir Poutine.
Mais elle affirme être prête à 
travailler avec ECR et Giorgia 
Meloni - au grand dam des 
Socialistes et démocrates (S&D) 
et de Renew Europe (centristes 
et libéraux), principaux alliés du 
PPE dans la “grande coalition” 
où se forgent les compromis et 
qui permet d’adopter la plupart 
des textes.

Reste à savoir quel groupe 
intègrera le Fidesz du Premier 
ministre hongrois Viktor Orban, 
qui lorgne sur l’ECR.
Les partis des droites radicales 
pourraient, en nombre cumulé 
d’eurodéputés, dépasser le PPE, 
mais l’hypothèse récurrente 
d’une fusion ECR-ID reste 
compliquée en raison de leurs 
importantes divergences - 
notamment sur la Russie, 
l’Europe et l’économie.
Quels dirigeants incarneront 
l’UE?
Les équilibres politiques issus 
des élections détermineront 
l’attribution des “top jobs”: 
chefs des institutions de 
l’UE (Commission, Conseil, 
Parlement), haut représentant de 
la diplomatie...
Les dirigeants des Vingt-
Sept veulent trancher cette 
distribution lors d’un sommet 
les 27-28 juin.

La plupart des grands groupes 
ont désigné leur candidat à la 
présidence de la Commission: 
le PPE étant attendu en tête, sa 
candidate Ursula von der Leyen 
est favorite pour sa reconduction.
Mais celle-ci devra être 
confirmée par les chefs d’Etat 
et de gouvernement, puis par un 
vote des eurodéputés - peut-être 

dès juillet.
Contestée au sein du PPE et 
critiquée par la gauche et les 
libéraux pour avoir approché 
Giorgia Meloni, sa reconduction 
n’est cependant pas acquise. 
L’ex-chef du gouvernement 
italien Mario Draghi fait partie 
des alternatives évoquées.

SÉOUL: Depuis le début 
de la campagne mardi, 
quelque 900 ballons 

ont été lancés, selon l’état-
major interarmées sud-coréen 
qui avait fait état au début de 
quelque 260 ballons remplis 
de déchets, notamment piles 
usagées, mégots de cigarettes et 
excréments d’animaux.
“La Corée du Nord a recommencé 
à lancer des ballons remplis de 
déchets en direction de la Corée 
du Sud”, depuis samedi soir 
20H00 (11H00 GMT) a déclaré 
l’état-major interarmées dans un 
communiqué.
“Environ 600 ballons ont été 
identifiés, avec 20 à 50 ballons 
par heure se déplaçant dans 
les airs” dimanche vers 10H00 
locales, précise-t-il.

Les ballons ont atterri dans les 
provinces du nord de la Corée 
du Sud, y compris la capitale 
Séoul et la région adjacente de 
Gyeonggi, qui abritent ensemble 
près de la moitié de la population 
du Sud.
«bas étage»
Séoul a condamné mercredi cette 
action qualifiée de “bas étage”, 
et le ministère sud-coréen de 
l’Unification a averti vendredi 
de contre-mesures si Pyongyang 
ne cessait pas ces provocations 
“irrationnelles”.
Cette fois, les ballons 
contiennent “des déchets tels 
que des mégots de cigarettes, des 
bouts de papier, des morceaux 
de tissu et du plastique”, a 
indiqué l’état-major dimanche, 
relevant qu’”aucune substance 

dangereuse n’a été trouvée”.
“Nos militaires effectuent des 
opérations de surveillance et 
de reconnaissance des sites 
de lancement des ballons, les 
suivent par reconnaissance 
aérienne et ramassent les débris 
tombés, en accordant la priorité 
à la sécurité publique”, a-t-il 
ajouté.
L’état-major a demandé au 
public d’éviter “tout contact” 
avec ces déchets.
La municipalité de Séoul avait 
envoyé un message d’alerte 
aux habitants samedi après la 
détection de nouveaux ballons, 
sur la présence d’un “objet non 
identifié présumé être des tracts 
de propagande nord-coréens”.
Pyongyang a affirmé en début 
de semaine que ses ballons, des 

“cadeaux sincères”, visaient 
à riposter à l’envoi sur son 
territoire de ballons chargés de 
tracts de propagande contre le 
dirigeant Kim Jong Un.
La Corée du Nord est depuis 

longtemps exaspérée par ces 
actions menées par de militants 
sud-coréens, qui envoient 
parfois également de l’argent, du 
riz ou des clés USB de fictions 
télévisées sud-coréennes.
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Mondial-2026 - Algérie :
Les Verts entament leur stage à Sidi Moussa

EN :
Said Fellak apporte des précisions sur l’absence 

de Mahrez et Belaili

EN :
Trois nouveaux joueurs en septembre ?

L’équipe algérienne de 
football a entamé, au Centre 
technique national (CTN) de 

Sidi Moussa, son stage de préparation 
en prévision des deux rencontres, 
jeudi face à la Guinée au stade Nelson 
Mandela à Baraki (20h00) et quatre 
jours après, contre l’Ouganda, à 
Kampala (17h00) pour le compte des 
éliminatoires du groupe (G) de la 
Coupe du Monde de la FIFA 2026.
A l’exception de trois joueurs, Houssem 
Aouar, Mohamed Amine Tougaï et 
Kévin Guitoun, retenus par leurs 
obligations avec leurs clubs respectifs, 
avant de rejoindront le groupe, le reste 
de l’effectif retenu par le sélectionneur 
national, Vladimir Petkovic est à pied 

d’œuvre au Centre technique national 
(CTN) de Sidi Moussa.
Le sélectionneur national a programmé 
une première séance d’entrainement 
qui a débuté avec d’abord, quelques 
exercices d’échauffements en salle 
avant de prendre la direction de l’une 
des pelouses du centre technique 
national pour un entrainement assez 
intense d’une durée d’une heure et 
demie.
Pour les deux rencontres à venir, le 
coach Petkovic a convoqué 21 joueurs, 
évoluant à l’étranger et 4 issus du 
championnat local, dont le défenseur 
central du CR Belouizdad Chouaïb 
Keddad qui sera à sa première sélection 
avec l’équipe nationale.

L’absence de Riyad 
Mahrez et de Youcef 
Belaili a suscité 

une vive réaction, tant avant 
qu’après la publication de la 
liste de Vladimir Petkovic pour 
les éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026 en juin. Dans le but 
de clarifier les points litigieux 
concernant ces deux joueurs 
algériens, Said Fellak, chargé de 
la communication et des médias 
de la FAF, a souhaité apporter 
des éclaircissements.
L’absence de Riyad Mahrez 
et de Youcef Belaili a suscité 
une vive réaction, tant avant 
qu’après la publication de la 
liste de Vladimir Petkovic pour 
les éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026 en juin. Dans le but 

de clarifier les points litigieux 
concernant ces deux joueurs 
algériens, Said Fellak, chargé de 
la communication et des médias 
de la FAF, a souhaité apporter 
des éclaircissements.
Lors de son intervention à la 
télévision nationale, Said Fellak 
a saisi l’occasion pour dissiper 

certaines confusions entourant 
l’absence de Riyad Mahrez et 
de Youcef Belaili de l’équipe 
nationale d’Algérie pour les 
matchs du mois de juin.
Premièrement, il a tenu à rectifier 
un malentendu survenu lors de la 
dernière conférence de presse du 
sélectionneur national : Vladimir 

Petkovic ne voulait pas dire que 
Belaili était indiscipliné, mais 
plutôt qu’il avait décidé de ne 
pas le convoquer en raison de ses 
problèmes disciplinaires avec 
la FIFA et son différend avec 
Al Ahli, qui avait récemment 
ressurgi. Toutefois, il a également 
souligné que cette affaire n’était 
pas la raison principale de la 
non-convocation de l’attaquant 
du Mouloudia d’Alger.

De nouveaux détails 
sur le cas Mahrez

Fellak a également mis en lumière 
le cas de Mahrez. Selon lui, 
l’ancien joueur de Manchester 
City n’a pas spécifiquement visé 
Petkovic dans son tweet publié 
après la publication de la liste 
du sélectionneur. En effet, Al-

Ahli avait reçu la convocation 
du joueur algérien, et le coach 
attendait un appel de l’ailier 
droit pour confirmer son retour, 
chose qui ne s’est visiblement 
pas produite.
Le media officer de la FAF 
a précisé que le Champion 
d’Afrique 2019 figurait 
initialement dans la liste finale 
du mois de mars, mais avait été 
retiré par la suite à sa demande. 
L’ailier droit évoluant en 
Arabie Saoudite avait exprimé 
à Petkovic, à l’époque, son 
incapacité mentale à revenir en 
sélection après le fiasco la Coupe 
d’Afrique, une requête que le 
successeur de Djamel Belmadi a 
comprise et acceptée.

Alors que le débat sur 
l’absence de plusieurs 
joueurs dont Riyad 

Mahrez occupe l’opinion 
publique, du côté de la FAF on 
annonce l’arrivée en sélection 
de nouveaux joueurs évoluant 
à l’étranger, pour le mois de 
septembre.
C’est le nouveau chargé de 
communication de la fédération 
Saïd Fellak qui a annoncé samedi 
sur les ondes d’une chaine 
publique que le président de la 
fédération Walid Sadi a discuté 
avoir trois joueurs qui ont donné 
leur accord pour rejoindre la 
sélection.
Selon nos informations ces 
trois noms ont été annoncés au 
sélectionneur Vladimir Petkovic 
il y’a de cela un mois, cependant 
ce dernier a préféré faire appel à 
des joueurs qu’il connaissait déja 

pour le stage du mois de juin.
Ces nouveaux joueurs pourraient 
être convoqués au mois de 
septembre mais rien ne dit que la 
décision est déja prise par le staff 
technique.
L’identité de ces joueurs n’a pas 
été annoncée mais on peut en 
deviner au moins un, qui pourrait 
être Rayan Cherki (20 ans) de 
Lyon qui est actuellement en 
équipe de France espoir.
Pour les deux autres plusieurs 
hypothèses peuvent être 
évoquées comme Michael Olise 
(Crystal Palace) ou un revirement 
de Yacine Adli (Milan AC).
Pourtant ça pourrait être aussi 
des noms moins ronflants 
comme Zinnedine Ould Khaled, 
milieu de terrain qui a fait une 
bonne saison avec Angers ou 
encore Samir Chergui, défenseur 
du Paris FC....
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Real Madrid :
Toni Kroos est-il le meilleur milieu de terrain 

de tous les temps ?
À 34 ans, Toni Kroos a décidé 

de tirer sa révérence après 
l’Euro 2024, organisé en 

Allemagne du 14 juin au 14 juillet 
prochain. Avant cela, le milieu 
de terrain allemand s’est offert, 
face au Borussia Dortmund, une 
sixième Ligue des Champions 
avec le Real Madrid, complétant 
ainsi son impressionnante armoire 
à trophées. De quoi faire du 
Merengue l’un des meilleurs 
milieux de l’histoire du football ?
«L’homme génial, c’est l’homme 
capable de tout». Empruntés à 
Jean Cocteau, ces mots résonnent 
avec force au moment d’évoquer 
l’héritage laissé par Toni Kroos sur 
la planète football. Dans quelques 
semaines, sur sa terre natale, celui 
qui a vu le jour à Greifswald, 
une bourgade du nord-est de 
l’Allemagne, va en effet tirer sa 
révérence au terme d’un Euro où le 
parcours de la Mannschaft pourrait 
lui offrir le dernier trophée majeur 
manquant à son armoire et ainsi 
le faire basculer dans la cour des 
mythes de son sport. Avant cela, le 
milieu de terrain du Real Madrid 
a, un peu plus, soigné sa sortie, 
samedi soir, en remportant la 
sixième Ligue des Champions de sa 
carrière après la victoire (2-0) des 
siens face au Borussia Dortmund. 
Passeur décisif sur l’ouverture du 
score, le droitier d’1m83 est ainsi 
venu garnir un palmarès d’ores et 
déjà hors normes, symbole de son 
prodigieux parcours. Après avoir 
fait ses gammes dans les centres 
de formation du Hansa Rostock et 
du Bayern Munich, l’international 
allemand aux 108 sélections (17 
buts) ne s’attendait certainement 
pas à devenir l’un des principaux 
monuments du ballon rond.

Une carrière légendaire 
et 34 titres…

Pourtant, c’est bel et bien au 
sommet de son art que le numéro 
8 madrilène a choisi de faire ses 
adieux. «17 juillet 2014, le jour de 
ma présentation au Real Madrid, le 
jour qui a changé ma vie. Ma vie 
de footballeur – mais surtout en 
tant que personne. C’était le début 
d’un nouveau chapitre dans le plus 
grand club du monde. Après 10 
ans, à la fin de la saison, ce chapitre 
touche à sa fin. Je n’oublierai 
jamais cette période insolente et 
réussie. Je tiens particulièrement 
à remercier toutes les personnes 
qui m’ont accueilli à cœur ouvert 
et qui m’ont fait confiance. 
Mais je voudrais surtout vous 
remercier, chers madrilènes, pour 
votre affection et votre amour du 
premier au dernier jour. En même 
temps, cette décision signifie que 
ma carrière de footballeur actif 
prendra fin cet été après l’Euro. 
Comme je l’ai toujours dit : le Real 
Madrid est et sera mon dernier 
club. Je suis heureux et fier d’avoir 
trouvé dans mon esprit le bon 
moment pour prendre ma décision 
et d’avoir pu le choisir moi-même. 
Mon ambition a toujours été de 
terminer ma carrière au sommet 

de mon niveau de performance», 
assurait, à ce titre, l’intéressé dans 
un message émouvant publié le 
22 mai dernier. Et que dire de son 
oeuvre…
Que ce soit en prêt au Bayer 
Leverkusen pour se faire les dents 
entre 2009 et 2010, au Bayern 
Munich pour se faire un nom entre 
2010 et 2014 ou au Real Madrid 
pour faire partie d’une des équipes 
les plus dominantes de l’histoire 
du football, Toni Kroos - avec une 
intelligence de jeu au-dessus de la 
moyenne, une maîtrise technique 
pouvant en rendre jaloux plus d’un 
et une régularité déroutante - n’a 
cessé de marquer les esprits. Dès 
lors et malgré une finale de Ligue 
des Champions perdue en 2012 
contre Chelsea, sa carrière n’a 
quasiment été faite que de succès. 
Sextuple vainqueur de la Coupe aux 
grandes oreilles, rejoignant ainsi la 
légende Paco Gento dans un cercle 
très fermé, champion du monde 
en 2014, quadruple champion 
d’Espagne et triple champion 
d’Allemagne, le Madrilène s’est 
également offert six coupes 
nationales, six Coupes du monde 
des clubs, cinq Supercoupes 
d’Europe et cinq Supercoupes 
d’Espagne et d’Allemagne. 
Rien que ça. À 34 ans, le milieu 
relayeur, à qui il ne manque qu’un 
Euro, peut donc se targuer de… 
34 titres. De quoi laisser une 
empreinte indélébile sur le football 
moderne et le positionner parmi 
les plus grands à son poste. Mais 
à quel rang justement ? S’il semble 
difficile de dresser une hiérarchie 
exacte, l’homme aux 754 matches 
professionnels (73 buts, 166 passes 
décisives) est, quoi qu’il en soit, 
bien installé à la table des très 
grands.

Une référence absolue 
dans l’histoire du football

Parmi ses «rivaux» potentiels, Luka 
Modrić occupe alors forcément 
une place de choix. C’est en effet 
aux côtés du Croate que Toni 
Kroos a façonné une grande partie 
de sa légende. Ensemble, les deux 
frères de Madrid, réputés pour leur 
rigueur et leur stature incontestable 
dans le vestiaire, ont finalement 
formé la colonne vertébrale de 
tous les récents succès merengues. 
«Cher Toni, j’ai du mal à écrire 
ces mots. Le monde du football 
est triste parce qu’un footballeur 
historique s’en va, et j’avoue que 
je suis aussi très triste. Tu es une 
légende du sport et une légende du 
Real Madrid. J’ai vraiment aimé 
jouer avec toi. Ce fut vraiment un 
honneur de partager le milieu de 
terrain du Real Madrid avec toi. 
Tu as des qualités qui font de toi 
un footballeur unique et spécial, 
et il n’y aura pas d’autre Toni 
Kroos. Des nuits européennes 
inoubliables, des titres, la magie 
du Bernabéu… Nous n’oublierons 
jamais cette étape dorée dans le 
club de nos vies», avait d’ailleurs 
reconnu l’ancien joueur de 
Tottenham après l’annonce de la 

retraite de son plus fidèle allié. 
Outre le natif de Zadar, d’autres 
noms peuvent, malgré tout, être 
cités dans cette caste des milieux 
de terrain les plus marquants 
et se rapprochant du profil de 
l’Allemand.
Dans l’histoire plus lointaine, 
Fernando Redondo a lui aussi fait 
lever les foules, et notamment 
celles présentes à Madrid dans 
les années 1990. Avec le club de 
la capitale espagnole, l’Argentin 
a ainsi remporté deux Ligas 
(1995 et 1997) et deux Ligues des 
Champions (1998 et 2000), faisant 
par ailleurs étalage de toute sa 
classe et son talent dans l’entrejeu. 
Ballon d’Or en 1990 et nommé 
meilleur footballeur de l’année 
FIFA en 1991, Lothar Matthäus, 
ancienne légende du Bayern 
Munich, restera, également, comme 
l’un des meilleurs footballeurs de 
sa génération. Fort d’un palmarès 
impressionnant, Frank Rijkaard ne 
peut être oublié. Évoluant au poste 
de milieu défensif, le Néerlandais 
aura, en effet, formé avec ses 
compatriotes Marco van Basten 
et Ruud Gullit un trio terrifiant à 
la fin des années 1980 et au début 
des années 1990, tant avec le 
Milan AC de Arrigo Sacchi puis 
de Fabio Capello ou encore, dans 
une moindre mesure, avec l’équipe 
nationale des Pays-Bas. Un débat 
où Johan Neeskens a, lui aussi, 
son mot à dire. Aux côtés de Johan 
Cruyff dans les glorieuses équipes 
néerlandaises de 1974 et 1978, 
l’ex-milieu défensif de l’Ajax 
Amsterdam et du FC Barcelone, 
réputé pour son endurance, ses 
relances et sa capacité à récupérer 
des ballons, aura remporté deux 
titres d’Eredivisie, trois Coupes 
des Pays-Bas et surtout 3 Ligue 
des Champions consécutives avec 
les Ajacides.

Un style de jeu unique…
Cadet de ces légendes, Clarence 
Seedorf, surnommé «il professore» 
par les supporters milanais en 
référence à sa maîtrise de jeu, 
peut lui aussi s’inviter au dîner 
des magiciens de l’entrejeu. 
Quatre fois vainqueur de la Ligue 
des champions avec trois clubs 
différents (l’Ajax Amsterdam en 
1995, le Real Madrid en 1998 et 
deux fois avec l’AC Milan AC 
en 2003 et 2007), le maestro des 
Rossoneri, doté d’un volume de 
jeu impressionnant et d’une frappe 

de balle surpuissante, n’aura 
cessé de forcer l’admiration. 
Que dire également de la carrière 
d’Edgar Davids, passé par San 
Siro mais qui a surtout garni son 
armoire à trophées du côté de 
l’Ajax Amsterdam (trois titres en 
Eredivisie, deux Coupes des Pays-
Bas, une Ligue des champions) et 
sous les couleurs de la Juventus 
Turin (trois titres de Serie A et une 
Coupe d’Italie). Surnommé «Le 
Pitbull» - par Louis van Gaal pour 
la première fois - en raison de sa 
ténacité, l’enfant de Paramaribo 
au Suriname reste, aujourd’hui, 
dans toutes les mémoires que ce 
soit pour ses lunettes de protection 
ou ses prouesses footballistiques. 
Dans ce parterre de rockstars, les 
ogres français Patrick Viera (une 
Coupe du Monde, un Euro et 
d’innombrables titres nationaux), 
Didier Deschamps (deux Ligue 1, 
trois Serie A, deux C1, une Coupe 
du Monde et un Euro) ou encore 
Claude Makélélé (une Ligue 1, 
deux Premier League, une FA 
Cup, deux Liga et une Ligue des 
Champions avec le Real) ne font 
pas tache non plus.
Ainés de Toni Kroos, Andres 
Iniesta (40 ans) et Xavi Hernandez 
(44 ans) - légendes absolues 
en Catalogne où ils auront tout 
gagné - rejoignent par ailleurs 
logiquement cette lignée des 
milieux de terrain à la souveraineté 
incontestée, tant par leur aura que 
leur palmarès époustouflant. Enfin, 
si certains nostalgiques penseront, 
à la lecture de ces lignes, à d’autres 
profils, non moins inspirants, tels 
que Paul Scholes, Andrea Pirlo, 
Franck Lampard ou encore Steven 
Gerrard, la suprématie incarnée 
par les 34 printemps du champion 
du monde allemand relègue ces 
derniers au second plan. Dès 
lors et en remontant l’horloge 
du temps, force est de constater 
que l’historique numéro 8 des 
Merengues incarne, aujourd’hui, 
l’une des plus grandes références 
à son poste. Un sentiment partagé 
par de nombreux pairs du génie 
allemand. «Toni Kroos est l’un 
des meilleurs joueurs du monde 
à son poste. Il a tout gagné au 
Real Madrid, il avait déjà montré 
au Bayern qu’il était un excellent 
joueur et il est au top depuis 
de nombreuses années», avait 
notamment souligné Zinedine 
Zidane. «Je l’aime beaucoup. Il 

sait toujours quoi faire du ballon», 
soulignait de son côté Jürgen 
Klopp, présent samedi soir à 
Wembley.

La planète football s’incline 
face au héros madrilène

Des éloges également dressés par 
son ancien coéquipier, Casemiro. 
«C’est l’un des joueurs les plus 
importants du club parce qu’il gère 
le rythme avec lequel nous jouons. 
Si Toni veut jouer lentement, on 
joue lentement. S’il veut qu’on 
joue plus vite, on joue plus vite. 
Nous jouons au rythme de Kroos». 
«Je pense que Kroos est le moteur 
du Real Madrid. Il a une façon de 
jouer qui me rappelle beaucoup 
moi. Il est comme mon successeur 
sur le terrain», avouait, de son côté, 
Xavi quand Paul Scholes consacrait 
l’Allemand au rang de «meilleur 
passeur du monde». Encensé par 
ses coéquipiers, ex-partenaires 
et par tous les suiveurs du ballon 
rond, Kroos n’a finalement laissé 
que des bons souvenirs à ceux qui 
l’ont contemplé et admiré. «Il est le 
coeur du Real Madrid, il fait le jeu 
rapidement mais peut aussi apaiser 
le jeu. Il est toujours démarqué 
et fait peu d’erreurs. Il est 
indispensable dans la construction 
du jeu du Real Madrid», analysait 
Oliver Kahn. «Toni Kroos est un 
joueur très intelligent et très calme. 
Les joueurs qui crient le plus sont 
souvent ceux qui se cachent quand 
les choses vont mal. Toni est le 
contraire, il est le plus courageux 
de tous dans les moments les plus 
difficiles. C’est l’un des meilleurs 
milieux de terrain de l’histoire de 
ce sport», confirmait enfin Pep 
Guardiola au sujet de celui qui 
peut légitimement prétendre au 
top 5 des plus grands joueurs à son 
poste.
Élégant avec le ballon, polyvalent 
- il a occupé le rôle de 10, 8 et 6 
durant sa carrière - doté d’une 
vision de jeu exceptionnelle, 
fort d’une intelligence du jeu 
au-dessus de la moyenne et 
capable de déclencher des frappes 
lointaines tout en distillant des 
passes millimétrées dans toutes 
les positions (11 buts et 31 passes 
décisives en 151 matches de Ligue 
des Champions), celui qui aurait 
dû, selon Johan Cruyff, gagner 
le Ballon d’Or, n’a pourtant pas 
(encore) totalement dit son dernier 
mot. En Allemagne, sous les yeux 
de ses proches, Toni Kroos et son 
pied soyeux s’attaqueront, en 
effet, à un ultime défi : remporter 
l’Euro 2024 et ainsi devenir 
un candidat crédible à la plus 
grande récompense individuelle 
de l’histoire du football. Un 
graal, pour l’heure promis à 
son partenaire Vinicius Junior. 
Si ce titre honorifique ne serait 
finalement qu’un argument de 
plus à l’heure d’évaluer la stature 
du milieu de terrain allemand, il 
viendrait surtout boucler la boucle 
et couronner une carrière de rêve. 
Rappelez-vous, l’homme génial, 
c’est l’homme capable de tout…
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Les arnaques par deepfake coûtent des millions,
 et ce n’est que le début

Eclo lance des produits de beauté naturels et écologiques

Planète 

Tout savoir sur le satellite « Earth Care »

L’entreprise Arup a été 
victime d’une arnaque 
par deepfake à hauteur 

de 25 millions de dollars en 
février. Selon des experts, 
ce ne serait que le début, les 
deepfakes étant de plus en plus 
utilisés pour duper les employés 
d’une entreprise ou propager de 
fausses informations.

Le deepfake, qui signifie trucage 
par apprentissage profond, 
consiste à créer de fausses 
images, vidéos ou clips audio 
d’une personne réelle grâce à 
l’intelligence artificielle. Ce 
n’est pas limité au dénudage de 
personnalités connues. Le média 
américain CNBC s’inquiète 
notamment de la montée du 

deepfake dans le milieu des 
entreprises.

Il y a quelques jours, l’entreprise 
Arup a confirmé avoir perdu 
25 millions de dollars dans 
une arnaque par deepfake, une 
histoire qui avait initialement 
éclaté en février sans citer le nom 
de l’entreprise. C’est un employé 
de sa branche hongkongaise qui 
a été dupé. Un escroc a réussi à 
utiliser l’intelligence artificielle 
pour créer une visioconférence 
avec le directeur financier de 
l’entreprise, ainsi que d’autres 
employés. Tous étaient faux. 
Seule la victime était bien réelle 
dans cet appel, et le criminel a 
réussi à le convaincre de faire 
un transfert de 25 millions de 

dollars.

Des deepfakes pour propager 
de fausses informations sur les 
entreprises

Si c›est le plus gros exemple 
d›arnaque par deepfake, ce n›est 
pas le seul. Une femme chinoise 
a également été dupée par des 
escrocs qui ont dupliqué l›image 
et la voix de son patron dans un 
appel vidéo pour la convaincre de 
transférer 1,86 million de yuans 
(240 000 euros) vers un compte 
bancaire. Toutefois, les experts 
en cybersécurité s›inquiètent 
également de la montée d›une 
autre forme d›attaque. Des 
deepfakes des employés les 
plus haut placés peuvent être 
utilisés pour propager de fausses 

informations, par exemple pour 
manipuler les cours de Bourse 
d›une entreprise, ou ternir 
L’image et affecter les ventes.

Avec la démocratisation 
de l›accès à l’intelligence 
artificielle, ce genre d›arnaque 

risque de devenir monnaie 
courante. Et bien souvent, 
les images et informations 
accessibles publiquement, 
notamment publiées sur les 
réseaux sociaux, suffisent à 
créer un deepfake crédible.

Bons pour la peau car vegan et 
bio, les produits de cosmétique de 
la marque Eclo le sont aussi pour 
la planète car issus de l’agriculture 
régénérative.

De nombreuses études lèvent 
le voile sur une industrie de 
la cosmétique qui maquille 
trop souvent la réalité. Celle 
du département de l’écologie 
de l’État de Washington alerte 
notamment sur la présence dans 
certains produits de substances 
chimiques dangereuses pour 
l’Homme et l’environnement 
: phtalates dans des parfums, 
parabènes dans des shampoings, 
triclosan dans des dentifrices... 
Il existe pourtant des produits 

de maquillage formulés à partir 
d’ingrédients vegan, bio, 100 % 
naturels et pour la plupart issus de 
l’agriculture régénératrice comme 
ceux proposés par Eclo.

Une large gamme de beauté 
régénérative

« Pour définir notre concept, nous 
employons souvent l’expression 
de beauté régénérative. Non parce 
que notre maquillage régénère 
votre peau, bien qu’il en prenne 
soin, mais parce qu’il est connecté 
à la nature qui vous entoure et 
qu’il participe à sa régénération 
», explique la marque. La gamme 
proposée est très large, blushs, 
fonds de teint, ombres à paupières, 
rouges à lèvres... Dernièrement, 

Eclo a aussi lancé un sérum soin 
sublimateur de teint, issu de 
18 mois de R&D et composé à 
partir de lin de Normandie cultivé 
selon des méthodes durables 
et responsables, mais aussi des 
crayons pour les yeux à l’extrait 
d’avocat bio upcyclé.

Des ingrédients naturels et des 
packagings écoconçus

Leurs rouges à lèvres contiennent 
un extrait d’algue bretonne 
reconnue pour ses vertus 
repulpantes et lissantes, quand 
les blushs et fonds de teint sont 
composés d’extrait de seigle 
bio de Haute-Loire, riche en 
arabinoxylane, et les fards à 
paupières conçus avec du chanvre 

breton. Tous les produits sont 
protégés par des packagings 
écoconçus à base d’amalgame 
végétal et de copeaux de bois. 
Une fois vide, ils peuvent être 

compostés industriellement, sans 

laisser de résidus microplastiques, 

ni pétrochimiques dans la nature, 

ou être utilisés en boîte à bijoux.

Dans la nuit de mardi à mercredi, 
le satellite s’envolera en direction 
de l’espace pour observer de tout 
là-haut les nuages

C’est une première dans 
l’histoire des missions spatiales. 
Dans la nuit de mardi à mercredi, 
une fusée SpaceX décollera de 
la Californie en direction de 
l’espace avec à son bord, un 
drôle de satellite. Son nom : 
Earth Care, traduisez le « Soin de 
la Terre ». Quel rôle va-t-il jouer 
? En quoi cette mission est-elle 
révolutionnaire ? Pourquoi le 
surnomme-t-on « dragon blanc » 
? 20 Minutes fait le point.

Quelle sera sa mission ?

Lancé à 400 kilomètres de la 
Terre, le satellite Earth Care 

sera chargé d’observer dans 
les moindres détails les nuages 
évoluant au-dessus de la planète. 
L’objectif : mieux comprendre le 
rôle qu’ils jouent dans l’évolution 
du climat. « Ces informations 
sont d’autant plus précieuses, 
que le réchauffement climatique 
est en train de changer la 
répartition des nuages », indique, 
sur son site Internet, l’agence 
spatiale européenne qui pilote 
cette mission avec le Japon.

Car voyez-vous, des nuages très 
blancs et très brillants, que l’on 
pourrait appeler « gros cumulus 
», jouent « un effet parasol ». En 
d’autres termes, ils renvoient les 
rayons du soleil vers l’espace, 
ce qui contribue à « refroidir 
l’atmosphère ». A l’inverse, les 

cirrus, qui sont très fins, laissent 
filtrer les rayons solaires, jouant 
ainsi un rôle de « couverture 
». Une couverture parfois 
étouffante puisqu’elle garde la 
chaleur.

« Comme les nuages sont 
formés de gouttelettes d’eau 
et de poussière, leur présence 
est influencée par la quantité 
d’eau qui s’évapore de la terre 
et des océans, mais aussi par les 
sédiments en suspension, par le 
pollen, ou des particules émanant 
de la pollution », indique 
l’agence spatiale européenne. 
Autant de facteurs qui sont en 
pleine évolution sous l’effet du 
réchauffement climatique et 
des activités humaines. « Les 
nuages   sont ainsi en train de 

se modifier d’où l’importance 
de mieux comprendre leur 
fonctionnement, pour anticiper 
les modèles climatiques du futur 
», explique-t-elle.

En quoi cette mission est-elle 
révolutionnaire ?

Earth Care, baptisé « dragon 
blanc » au Japon, mesurera, 
pour la première fois, les 
profils verticaux des particules 
nuageuses et des aérosols, 
ainsi que leur vitesse de chute, 
fournissant ainsi de nouvelles 
informations sur les interactions 
entre les nuages, les aérosols et 
les précipitations.

Il enregistrera également la 
répartition des gouttelettes d’eau 
et des cristaux de glace et la 

manière dont ils sont transportés 
dans les nuages.

Pour cela, le satellite sera doté de 
quatre instruments de pointe « qui 
n’ont encore jamais fonctionné 
ensemble ». A commencer 
par un lidar atmosphérique 
qui permettra d’obtenir des 
informations sur le sommet et 
le profil des nuages. Un radar de 
profilage étudiera la dynamique 
et le mouvement interne des 
nuages, tandis que l’imageur 
multispectral offrira une vue 
d’ensemble de la scène. Dernier 
équipement, le radiomètre à large 
bande mesurera directement le 
rayonnement solaire réfléchi et le 
rayonnement infrarouge sortant.
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Pour de nombreuses 
personnes, il est 
impossible de 

démarrer la journée sans 
une bonne tasse de café. 
Cependant, il semblerait 
que l’on ne soit pas tous 
égaux face à la caféine. En 
effet, si certaines personnes 
peuvent boire du café 
jusqu’à tard le soir, d’autres 
sont forcées d’arrêter 
tôt dans la journée, au 
risque de perturber leur 
sommeil. Dans une vidéo, 
un neurologue est revenu 
sur cette différence de 
sensibilité à la caféine.
En tant que grand fan de 
café, vous est-il déjà arrivé 
d’en boire une tasse le soir 
avant de vous coucher et 
de passer ensuite une nuit 
blanche ? Si c’est le cas, 
cela est sûrement dû à votre 
sensibilité à la caféine. 
Dans une vidéo postée sur 
Instagram, le médecin et 

neurologue Olivier Sillam 
est revenu sur l’impact du 
café sur le sommeil, mais 
aussi sur les différences 
de sensibilité à la caféine.
Pourquoi la caféine 
empêche-t-elle de dormir ?
Café, thé, baies de 
guarana… La caféine est 
un composé chimique 
naturellement présent dans 
de nombreuses plantes. 
Selon le neurologue, celle-

ci agit sur le sommeil en 
“bloquant un récepteur 
d’adénosine”. Or, celle-ci 
est un neurotransmetteur, 
c’est-à-dire un messager 
chimique du cerveau 
essentiel au sommeil, 
puisque selon le médecin, 
“elle va notamment 
induire la somnolence”. 
De plus, lorsqu’elle est 
activée, l’adénosine permet 
également de diminuer la 

sérotonine et la dopamine. 
Ainsi, on comprend bien 
que lorsque “la caféine 
bloque l’adénosine au 
niveau du cerveau, un 
effet éveillant s’observe”. 
La caféine a également un 
effet “boostant au niveau 
de l’humeur”, selon le 
spécialiste, puisqu’elle 
augmente la dopamine.
Pourquoi la sensibilité à la 
caféine est-elle différente 
selon les individus ?
Comme l’explique le 
neurologue dans sa 
vidéo, cette différence de 
sensibilité à la caféine est 
en partie génétique. En 
effet selon lui, “certaines 
personnes expriment plus 
fortement leur récepteur à 
l’adénosine et sont donc 
plus sensibles à la caféine, 
tandis que d’autres vont 
moins l’exprimer”. La 
deuxième raison de cette 
différence de sensibilité 

concerne le métabolisme de 
la caféine. D’après l’expert, 
“certaines personnes 
vont plus manifester un 
cytochrome (enzyme 
qui va participer à la 
dégradation de la caféine), 
tandis que d’autres vont 
moins l’›exprimer”.
Ainsi, pour une même 
dose de café consommé, 
certaines personnes vont 
avoir des taux de caféine 
plus élevés durant plus 
longtemps, alors que 
d’autres vont avoir des taux 
de caféine beaucoup plus 
bas, révèle le neurologue. 
“Il existe donc bien des 
différences de sensibilité 
à la caféine, et c’est 
pour cela que certaines 
personnes se sentent 
beaucoup moins stimulées 
après avoir bu un café 
que d’autres”, conclut-il.

Je suis sensible à la caféine, comment l’expliquer ?
 Un neurologue répond

près de 6 fumeurs 
quotidiens sur 10 
souhaitent arrêter la 

cigarette. Pour y parvenir 
et maximiser les chances 
de réussite, de nombreux 
substituts nicotiniques 
existent. Cependant, bon 
nombre de ces tentatives 
se terminent par un 
échec, tant la dépendance 
est importante. Selon 
une addictologue, il est 
nécessaire de se poser 
une question bien précise 
avant d’arrêter de fumer.
Après de nombreuses 
tentatives, vous souhaitez 
arrêter la cigarette pour de 
bon ? Mais alors, comment 
être sûr de réussir cette fois-
ci ? Selon la tabacologue 
spécialisée en addictions 
Ketty Deléris, il est essentiel 
de se poser la question 
suivante avant de se lancer 
dans l’arrêt du tabac : 
pourquoi est-ce que je ressens 
le besoin de fumer ? Une 

question à laquelle il existe 
trois raisons principales 
comme l’explique l’experte 
dans une vidéo postée sur 
son compte Instagram 
@kettydls.addicto.

Pourquoi avons-nous 
besoin de fumer ?

Comme l’indique 
l’addictologue dans sa vidéo, 
avant de vouloir arrêter de 
fumer, il est essentiel de 
comprendre pourquoi l’on 
fume. Selon elle, il existe 
trois raisons principales :
La dépendance physique.

“Celle-ci correspond au 
besoin de nicotine que 
ressent un fumeur”, indique 
l’experte. Elle s’évalue 
avec le questionnaire de 
Fagerstrom, qui permet 
de quantifier le niveau 
de dépendance au tabac 
avec des questions sur les 
habitudes de consommation 
du fumeur. Les résultats du 
questionnaire déterminent 
ensuite si “le fumeur a 

besoin ou non de substituts 
nicotiniques ou pourquoi pas 
d’une vape avec de la nicotine 
pour arrêter la cigarette”.

La dépendance 
comportementale.

Cette forme de dépendance 
correspond aux habitudes 
du quotidien selon 
l’addictologue. Cela peut 
correspondre par exemple 
à une cigarette à la fin d’un 
repas, ou bien à un café 
lorsque l’on est en pause… 
“Il va donc falloir retravailler 
ses habitudes et créer une 
nouvelle routine pour 
arrêter de fumer”, déclare 
l’experte. Cela se travaille, 
avec ce qu’on appelle 
une thérapie cognitivo-
comportementale, “qui est 
d›ailleurs la seule technique 
non-médicamenteuse qui est 
validée scientifiquement”, 
souligne-t-elle.

La dépendance 
psychologique.

Cela veut dire que l’on fume 

en fonction de ses émotions, 
explique la spécialiste. Cette 
forme de dépendance se 
traduit par exemple par le 
fait d’allumer une cigarette 
pour se calmer lorsque l’on 
est énervé ou en colère. 
Ainsi, “il va être important 
au moment de l’arrêt du 
tabac, d’apprendre à gérer 
ses émotions autrement”, 
indique l’addictologue. 
Pour cela, “il faut travailler 

toutes ces techniques, et 
aussi pourquoi pas avoir un 
traitement médicamenteux 
de type substituts 
nicotiniques ou vape avec de 
la nicotine”, déclare-t-elle.
Vous l’aurez compris, 
il existe des solutions à 
chacune de ces dépendances, 
selon l’experte. À vous 
maintenant de travailler sur 
celles-ci pour faire de votre 
arrêt de la cigarette un succès.

Journée mondiale sans tabac :
voici la question à se poser avant d’arrêter de fumer, 

selon cette addictologue
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Sous leur air inoffensif, les 
escargots et les limaces 
sont de redoutables 

prédateurs pour le jardin. Alors 
si vous êtes à la recherche d’une 
solution efficace pour vous en 
débarrasser sans avoir recours 
aux produits chimiques, lisez 
bien ce qui va suivre.

Les escargots et les limaces 
apprécient toutes les saveurs 
du jardin, qu’il s’agisse 
de fruits, de légumes ou 
de plantes aromatiques. Et 
quelle frustration de voir vos 
plantations mâchouillées par 
ces indésirables. C’est pourquoi 
il est indispensable de protéger 
vos plantations afin d’éviter 
qu’elles ne soient détruites 

par ces nuisibles rampants, 
insoupçonnables au premier 
abord. Mais comment faire pour 
détourner leur attention de votre 
jardin sans pour autant leur faire 
du mal ? La solution repose sur 
un objet à sauver d’urgence de 

votre poubelle !

Pour éviter que les plantations 
ne soient grignotées, il existe 
une barrière efficace contre 
les escargots et les limaces. Si 
vous achetez régulièrement des 
boissons sous la forme bouteilles 

en verre équipées de capsules en 
métal, sachez que ces dernières 
peuvent vous être de la plus 
grande utilité avant de passer 
par la case recyclage ! En effet, 
mises bout à bout, elles peuvent 
constituer une barrière des plus 
redoutables contre les rampants 
tels que les escargots, les limaces 
ou les chenilles.

Pour cela, il vous suffit de les 
disposer autour de vos cultures en 
positionnant leur face plate sur de 
l’adhésif double-face, de façon à 
créer une barrière efficace contre 
ces nuisibles fervents amateurs 
des plantations du jardin ! Vous 
vous demandez certainement 
comment un simple assemblage 
de minces capsules peuvent 

décourager les rampants ? Et 
bien c’est simple : les picots des 
capsules dissuadent rapidement 
les escargots et les limaces en 
les empêchant de ramper, sans 
pour autant les blesser.  Ainsi, 
face à ce type de barrière ils ne 
pourront que rebrousser chemin 
et votre jardin s’en retrouvera 
préservé.

Astuce : si vous n’avez pas 
assez de capsules en métal 
pour créer vos barrières anti-
escargots et limaces, n’hésitez 
pas à les récolter auprès de vos 
connaissances ou de restaurants 
et débits de boissons susceptibles 
de s’en débarrasser.

Pour limiter les envies de sucre, 
on peut mettre en place tout un tas 
de petites astuces au quotidien. 
Voici celle d’une nutritionniste, 
garantie sans restriction et super 
efficace.
Nous avons déjà tous été 
victimes de nos envies de sucre. 
Imaginez le scénario : il est tard 
le soir, vous êtes devant la télé 
et l’appel du paquet de gâteau 
est très fort. Même scénario 
l’après-midi lorsque sonne 
16h. Que celui qui n’y cèderait 
pas jette la première pierre. 
Heureusement pour nous, il 
existe désormais de nombreuses 
astuces pour éviter de craquer, 
comme par exemple la boisson 
anti-fringale validée par le Dr 
Jimmy Mohamed. Mais Elodie 
Colombel, une diététicienne/
nutritionniste, vient de partager 
sa méthode pour lutter contre les 
envies de sucre et elle est 100% 

sans frustration. Sur Instagram, 
la professionnelle a publié une 
vidéo où elle donne dix habitudes 
à mettre en place pour éviter les 
craquages. Dans la liste, une 
astuce a particulièrement retenu 
notre attention : celle d’avoir une 
collation régulière. En effet, un 
goûter au milieu de la journée 
permet de ne pas se priver, 
d’éviter les frustrations et les 

envies de grignotages plus tard. 
Mais attention, ici on ne parle 
pas d’un bon pain au chocolat 
ou d’une gaufre avec de la pâte à 
tartiner (oui, nous aussi ça nous 
fait mal), mais d’une collation 
équilibrée. Heureusement pour 
nous, il est possible de faire 
rimer sain avec délicieux, et c’est 
même très simple : on opte pour 
un fruit frais ou une compote 

sans sucre ajouté, une poignée 
d’amandes ou autres oléagineux, 
et on complète le tout avec un 
carré de chocolat noir. Résultat 
? Une véritable sensation de 
satiété qui dure jusqu’au repas 
du soir, le tout sans se frustrer. 
Une méthode testée et approuvée 
par l’auteure de ces lignes.

Dans sa vidéo, Elodie Colombel 
partage de nombreuses autres 
astuces anti-fringale. On retrouve 
par exemple «faire régulièrement 
du sport», «avoir un bon apport 
en protéines», «travailler son 
stress» (véritable déclencheur de 
nos envies de sucre), «avoir du 
plaisir à chaque repas», «utiliser 
des produits qualitatifs» ou 
encore «jouer avec les volumes 
dans son assiette». Mais ce 
n’est pas tout : la diététicienne 
conseille de ne pas se restreindre 
au quotidien. En effet, c’est 
bel et bien la frustration qui 

engendre les plus gros craquages 
dans le cadre d’un rééquilibrage 
alimentaire. Ainsi, beaucoup de 
nutritionnistes recommandent 
de s’autoriser un ou deux repas 
jokers par semaine.

Enfin, Elodie Colombel 
préconise de ne pas catégoriser 
les aliments comme «bons» ou 
«mauvais». Pourquoi ? Tout 
simplement car cela nuit à notre 
relation avec la nourriture. De 
plus, s’interdire totalement 
un mets peut provoquer une 
obsession qui engendrera alors 
un craquage. Tous les aliments 
ont une place dans notre régime, 
à condition de les consommer 
de manière saine et en quantité 
raisonnable. Alors, on n’hésite 
pas à utiliser ces petits conseils 
lors de notre prochaine envie de 
sucre et à se faire une collation 
équilibrée.

Avec l’arrivée des beaux jours, 
nous rêvons d’un teint hâlé et 
lumineux. Alors, pour obtenir 
le même résultat que nos 
beautistas préférées, vous allez 
craquer pour l’incontournable 
strawberry makeup. Donnant 
bonne mince à toutes les 
carnations, le résultat est dingue. 
Et oui, le maquillage a le pouvoir 
de redonner du glow à notre 
visage, de redessiner nos traits 
ou encore de camoufler ce que 
l’on qualifie d’imperfections. 

Que ce soit pour cacher des 
petits boutons, des cicatrices 
ou bien des taches sur notre 
épiderme, le makeup est notre 
meilleur allié. D’ailleurs, il 
permet également de dissimuler 
les fameux cernes. Dans une 
vidéo postée sur Instagram, le 
maquilleur professionnel @
patricklorentz a dévoilé son 
astuce imparable pour couvrir 
les cernes bleutés.

Comment couvrir les cernes 

bleutés ? L’astuce d’un 
maquilleur professionnel

Avant toute chose, il est essentiel 
d’avoir une routine skincare 
adaptée à son type de peau. En 
effet, les produits cosmétiques 
permettent de traiter les 
problématiques de peau en 
profondeur. Le maquillage, 
quant à lui, est là pour camoufler 
ces imperfections. Et, parmi 
celles que nous avons le plus de 
mal à cacher, il y a les cernes, 

notamment ceux aux sous-tons 
bleutés. Si, vous n’arrivez pas 
à les dissimuler, vous êtes au 
bon endroit. Un spécialiste du 
makeup a révélé son astuce 
imparable à l’aide d’un blush.

«Si tu n’arrives pas à cacher tes 
cernes juste avec un anticernes, 
je te montre comment fabriquer 
toi-même le correcteur», 
indique l’expert en maquillage. 
Pour cela, il explique : «tu 
mélanges ton anticernes avec 

un blush pêche pour les cernes 
bleutés». À l’aide d’un petit 
pinceau, appliquez délicatement 
ce mélange sur l’ensemble du 
cerne. Une fois cette première 
étape réalisée, munissez-vous, 
de nouveau, de votre produit 
pour les cernes adapté à votre 
carnation et réalisez une 
deuxième couche par-dessus. Et 
voilà, le tour est joué les cernes 
bleutés ont complètement 
disparu !

Envie de sucre ? 

L’astuce efficace d’une nutritionniste pour éviter
 les fringales et garder la ligne

L’astuce imparable et étonnante pour camoufler 
les cernes bleutés

Contre les escargots et les limaces, il suffit simplement 
de garder cet objet qui finit souvent à la poubelle



 Les wilayas de l’Ouest du pays 
vibrent au rythme du Festival 
culturel local «Lire en fête» 
dans sa 12e édition, qui a débuté 
samedi dans une ambiance de 
joie et de gaieté.

A Oran, le programme de 
cette manifestation culturelle, 
lancée dans la commune de 
Misserghine, prévoit des ateliers 
artistiques et littéraires, des 
spectacles de clowns et une 
représentation de théâtre de 
rue intitulée «Othello Ghayar» 
(Othello le jaloux) du Théâtre 
régional «Abdelkader Alloula», 
ainsi que des expositions 
de livres et des concours 
pédagogiques et des séances de 
contes, entre autres.

La bibliothèque mobile se rendra 
au Village méditerranéen de la 
localité de Belgaid (est d’Oran), 
avec des ateliers pour les enfants 
à l’occasion de l’ouverture 
de la saison estivale, selon le 
programme du Commissariat 
d’Oran du Festival culturel local 
«Lire en fête», qui se poursuit 
jusqu’au 6 juin, en coopération 
avec la Direction de la Culture 
et des Arts et la bibliothèque 
communale «Merah 
Abdelkader» de Misserghine et 
d’associations intéressées par 
l’enfance.

La wilaya de Tlemcen organise 
ce Festival avec la participation 
de plus de 150 enfants de 14 
communes dans des ateliers de 
dessin et de travaux manuels 
encadrés par des spécialistes 
de différents établissements 

culturels et des musés, des 
associations locales et des clubs 
de lecture, selon le commissaire 
de cette manifestation, Tarchaoui 
Zineddine.

La même ambiance est relevée 
dans la wilaya de Tissemsilt. 
La direction de la Culture et 
des Arts a ainsi organisé, à la 
place du 5 juillet au centre-ville 
de Tissemsilt en collaboration 
avec d’autres secteurs, plusieurs 
activités dont des expositions 
pour enfants, des concours 
culturels et artistiques et des 
ateliers de dessin, de calligraphie 
arabe et de travaux manuels au 
profit des enfants aux besoins 
spécifiques, outre des spectacles 
de clowns, des défilés de sports 
et des cérémonies de remise des 
cadeaux aux enfants.

A Mascara, la bibliothèque 

principale de lecture publique 
«Dr Yahia Bouaziz» accueille 
des expositions de livres de 
littérature pour enfants en plus 
l’exposition des œuvres réalisées 
par les enfants adhérents à la 
bibliothèque (contes, poésie, 
calligraphie arabe et travaux 
manuels), en plus d’organiser 
des ateliers littéraires et 
artistiques au profit de plus de 
100 enfants.

Des séminaires et des 
conférences sur des sujets liés à 
la lecture, des récitals poétiques 
et des réceptions au profit des 
enfants participant à divers 
ateliers y sont programmés.

A Saïda, la bibliothèque de 
lecture publique a abrité 
l’événement, au cours duquel des 
enfants ont profité de plusieurs 
activités, notamment des ateliers 

de dessin et des représentations 
théâtrales inspirées des livres 
pour enfants.

Ce Festival est marqué dans 
la wilaya d’El Bayadh par 
l’organisation de diverses 
activités pour enfants dans 
la bibliothèque principale de 
lecture publique «chahid Er-
Rak Hadj», dont des ateliers de 
lecture, de calligraphie arabe, 
de poésie et de théâtre et des 
concours intellectuels et des 
spectacles folkloriques.

Au cours de cette manifestation 
d’une semaine, une caravane 
culturelle sillonnera plusieurs 
communes de la wilaya dont 
Brizina, Ain Arak, Cheguig et 
Tousmouline, pour permettre 
aux enfants de bénéficier du 
programme concocté pour la 
circonstance.

En outre, une visite est 
programmée à des sites 
archéologiques et historiques au 
profit des enfants.

Ce Festival prévoit dans la 
wilaya de Mostaganem des 
représentations théâtrales et des 
ateliers de lecture, de résumés, 
de dessin, de coloriage, de 
calligraphie arabe, de bande 
dessinée et autres.

Des expositions du livre seront 
également organisées dans le 
hall de la bibliothèque principale 
de lecture publique «Moulay 
Belhamissi» et ses annexes 
à Ain Tédelès, Bouguirat et 
Mostaganem (quartier de 
Salamandre et la cité de l’Armée 
de libération nationale), en plus 
d’organiser, jeudi prochain, un 
colloque sur le livre et la lecture.

Le grand prix de la 3e 
édition des journées 
Irathen du théâtre de 

la marionnette a été attribué 
samedi au Théâtre régional 
Kateb Yacine de Tizi-Ouzou 
(TRTO) à la troupe Erricha de 
Relizane pour sa pièce «Errahiq» 
(Nectar).

Le prix de la meilleure mise 
en scène est revenu à la troupe 
Skalma du théâtre de Bousmail 
dans la wilaya de Tipaza pour 
sa pièce «Hikayates» (Contes), 
alors que le prix du jury a été 
attribué à la troupe poupée d’or 
de Sidi Bel Abbès pour sa pièce 
«Trésor de mon pays».

La cérémonie de remise des 
prix organisée au TRTO a été 
marquée par une présence 
massive de familles et d’enfants 

qui ont assisté à un grand 
spectacle de clôture, de magie 
et clowns, à l’occasion de la 
Journée mondiale de l’enfant 
(1er juin).

Six (6) troupes théâtrales de 
plusieurs wilayas ont pris part à 
la 3e édition des journées Irathen 
de la marionnette qu’organise 
l’association culturelle Irathen 
avec le concours du théâtre 
régional «Kateb Yacine» de Tizi-
Ouzou (TRTO), et dont le coup 
d’envoi a été donné mercredi.

Une dizaine de spectacles et un 
carnaval de marionnettes étaient 
au programme de ces journées 
qui se sont étalées sur quatre 
(4) jours, du 29 mai au 1er juin, 
auxquelles ont prit part des 
troupes théâtrales des wilayas de 
Sidi-Bel-Abbès, Relizane, Chlef 

et Tipasa.

Des débats entre les participants 
autour du théâtre de la 
marionnette, sa réalité et ses 
perspectives ont été, également, 
organisés en soirées lors de ces 
journées.

«L’organisation de pareilles 
manifestations est encourageante 
pour le développement et la 
promotion du théâtre de la 
marionnette», a estimé Lynda 
Ghenam, membre du jury de ces 
journées.

Mme Ghenam a également 
plaidé pour le lancement de 
formations dans l’art du théâtre 
de la marionnette au niveau 
des établissements culturels à 
travers tout le territoire national.

Journées Irathen de la marionnette:
 la troupe Erricha décroche le grand prix

Les wilayas de l’Ouest vibrent au rythme du Festival 
«Lire en fête»
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Le film «Bad Boys» fait son 
grand retour avec ses deux 
acteurs emblématiques Will 
Smith et Martin Lawrence.

Jeudi 30 mai, pour la première 
du 4ᵉ volet du film à Los 
Angeles, Will Smith a expliqué 
comment certains éléments de 
l’intrigue faisaient écho à sa vie 
et à celle de son coéquipier.

«C’était l’occasion de retrouver 
Marty Mar et de travailler avec 
des gens que j’aime. Vous 
savez, au centre de ce film, il y a 
une idée que je voulais explorer. 
Le personnage de Martin dans 
ce film expérimente un éveil 
spirituel, et le fait de pouvoir 
explorer cela de manière 
comique, pour moi, c’est un 
peu là où nous en étions tous les 

deux dans nos vies. À chaque 
fois que l’intrigue fait écho avec 
ce qui se passe dans nos vies, 
cela suscite des conversations 
et cela était parfait pour moi», 
confie Will Smith.

Dans Bad Boys 4, les meilleurs 
flics de Miami découverts en 
1995, se retrouvent de nouveau 
au cœur de l’action, mais cette 
fois-ci en tant que fugitifs.

Derrière la caméra, les 
réalisateurs belges, Adil El Arbi 
et Bilall Fallah, qui avaient 
déjà signé le précédent volet, 
reprennent du service.

«Je dirais que c’est un hommage 
au cinéma de Michael Bay. 
Je pense que si vous regardez 
ces films, vous voyez la 
continuation des personnages 

qu’il a créés. C’est comme 
un petit caméo de lui. Nous 
avons plusieurs approbations, 
mais nous sommes encore des 
étudiants en cinéma. Et j’espère 
que les fans de son travail seront 
également fans du quatrième 
film», déclare Adil El Arbi.

Attendu dans les salles de 
cinéma le 7 juin, «Bad Boys : 
Ride or Die» réunit à nouveau 
les deux acteurs, quatre ans 
après «Bad Boys for Life». 
Le film avait généré plus de 
400 millions de dollars, soit la 
meilleure performance de la 
franchise.

Lors du Festival 
international de littérature 
de Dublin (ILFD), qui 

s’est tenu en Irlande en mai, 
l’écrivaine nigériane et allemande 
Olumide Popoola et l’agent 
littéraire Bibi Bakare-Yusuf ont 
discuté du passé, du présent et de 
l’avenir de l’écriture nigériane et, 
plus largement, africaine.

« Il y a un regain d’énergie et 
d’enthousiasme, et je souhaite 
que cela se poursuive dans le 
paysage littéraire africain », 
déclare Bibi Bakare-Yusuf, 
fondatrice de Cassava Republic 
Press.

La maison d’édition a été fondée 
en 2006 et son siège se trouve 
à Abuja, la capitale du Nigeria. 
Depuis lors, elle est à l’avant-
garde de la promotion de la 
littérature nigériane auprès des 
publics nigérians, africains 
et internationaux, et possède 
désormais des bureaux au 
Royaume-Uni et aux États-Unis.

« Avec l’existence de Cassava, 
nous avons vraiment montré au 
monde que, comme les Africains, 
nous existons dans la diversité, et 
que nos histoires doivent exister 
dans la diversité également », 
explique-t-elle. « Elles doivent 
être aussi variées que possible, du 
village au bidonville de Kinshasa 
ou de Lagos, en passant par le 
luxe du Cap.

Abuja : La ville de la littérature

Bakare-Yusuf a plaidé en faveur 
d’Abuja, lors de l’événement 

intitulé « Cities of Literature : 
Abuja », le 22 mai.

Abuja cherche à obtenir le 
statut de ville UNESCO de la 
littérature, dans le cadre du « 
Réseau des villes créatives » de 
l’UNESCO, lancé en 2004.

L’Afrique du Sud est actuellement 
le seul pays africain à avoir une 
ville ainsi labellisée, Durban et 
Buffalo City étant toutes deux 
reconnues pour leur richesse 
littéraire.

« Abuja s’est vraiment 
développée en termes d’offres 
littéraires », déclare Bakare-
Yusuf. « Il y a tellement de clubs 
de lecture, beaucoup de théâtres 
à l’extérieur et à l’intérieur, et 
de nombreuses librairies. Ce 
sont des éléments qui font une 
grande « ville de la littérature » 
et j’aimerais vraiment qu’Abuja 
devienne la première ville du 
Nigeria à être désignée.

L’écrivaine Popoola s’inspire 
toujours de la littérature 
nigériane. « La littérature 
nigériane est très, très riche », 
dit-elle. « Je suis évidemment 
très inspirée par elle et par les 
différentes façons de raconter 
des histoires par rapport au canon 
occidental. C’est quelque chose 
que j’admire profondément.

Remodeler les récits

Popoola est l’une des écrivaines 
qui changent la façon dont la 
littérature africaine est perçue par 
les lecteurs internationaux.

L’auteure, qui a grandi entre 
le Nigéria et l’Allemagne, est 
aujourd’hui basée à Londres. 
Elle a publié son premier roman 
« When We Speak of Nothing » 
chez Cassava Republic en 2017.

Son nouveau livre, Like Water, 
Like Sea, traite des relations, de la 
maternité et de la santé mentale, 
avec un personnage central 
atteint de troubles bipolaires.

« Je suis un peu du côté 
expérimental, parce que je veux 
repenser la façon dont nous 
façonnons les récits et dont 
nous racontons les histoires 
», explique Mme Popoola. « 
Nous sommes très habitués à 
une certaine structure linéaire et 
narrative en trois actes, et - non 
pas que mes livres n’aient pas 
cette structure ou qu’il n’y ait 
pas de conclusion - mais mes 
histoires vous emmènent dans 
une voie légèrement détournée.

Elle ajoute que la publication de 
ses livres chez Cassava Republic 
a été très libératrice.

« L’éthique de Cassava est d’avoir 
une idée beaucoup plus riche de 
ce que devrait être la littérature 
africaine, et c’est vraiment 
inspirant en tant qu’écrivain et 
libérateur », explique-t-elle.

Une industrie de l’édition en 
plein essor

Depuis l’ouverture de Cassava 
Republic, l’industrie de l’édition 
s’est développée sur le continent. 
Il en va de même pour le lectorat 
international.

« Lorsque nous avons commencé 
il y a 17 ans, il n’y avait qu’une 
poignée d’écrivains dont nous 
aurions entendu parler au niveau 
international », explique Mme 
Bakare-Yusuf. « Je pense que 
lorsque vous avez une maison 
d’édition sur le continent qui 
partage ce qui est possible, cela 
inspire d’autres personnes. Au 
moins cinq autres éditeurs se sont 
joints à nous, ce qui est vraiment 
passionnant et nous en voulons 
d’autres sur tout le continent ».

La maison d’édition propose 
une large gamme de livres pour 
adultes, jeunes adultes et enfants, 
et met l’accent sur l’accessibilité 
financière.

Les archives du futur

Au-delà des rues d’Abuja, 
l’intérêt pour la littérature 
nigériane et africaine s’est 
clairement développé.

« Je pense que l’heure est à la 
diversité dans la littérature », 

déclare Popoola. « Je pense 
qu’il y a une grande envie de 
lire des voix différentes qui ne 
proviennent pas uniquement des 
voix dominantes ou de l’Occident 
auquel nous sommes habitués. »

Pour Bakare-Yusuf, la 
publication de voix africaines 
ne concerne pas seulement les 
lecteurs d’aujourd’hui.

« Nous avons besoin d’une 
histoire plus large sur le 
continent, sur nos peuples », 
dit-elle. « Si nous n’avons pas 
ces histoires aujourd’hui, nous 
n’aurons rien à l’avenir. »

Elle qualifie ce concept d’« 
archives du futur ».

« Je crois fermement que les 
archives que les enfants de nos 
enfants ouvriront dans 500 ans 
sont celles que nous créons 
déjà aujourd’hui », dit-elle. « 
Je veux faire partie intégrante 
des personnes qui créent ces 
archives. »

Le film «Bad Boys 

«Ride or Die» fait écho à la vie de Will Smith 
et Martin Lawrence

L’Afrique rayonne au Festival international de littérature 
de Dublin
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La série souffle sa 20e bougie 
cette année. Pour fêter ça, l’ex 
épouse de Tony Parker a promis 
au micro de « Canal Plus » de 
réunir l’ensemble des comé-
diens

Une annonce secrètement at-
tendue par de nombreux fans. 
A l’occasion du Festival de 
Cannes, Eva Longoria a an-
noncé au micro de Canal+ une 
réunion du casting de Desperate 
Housewives pour fêter les 20 
ans de la série.

« Interpréter Gaby me manque. 
Wisteria Lane me manque. 
C’est l’une de mes meilleures 
expériences. Et cette année, on 

célèbre les 20 ans de Desperate 
Housewives. Donc on fera des 
retrouvailles spéciales », a révé-
lé, le sourire aux lèvres, l’inter-
prète de Gabrielle Solis. Avant 
d’ajouter : « Ça ne sera pas un 
spin-off ! »

Des retrouvailles à la Friends
Cette réunion d’Eva Longoria, 
Marcia Cross, Teri Hatcher et 
Felicity Huffman pourrait res-
sembler à l’épisode des retrou-
vailles des acteurs de Friends, 
diffusé en mai 2021, 17 ans 
après la fin de la série. Invités 
surprises, anecdotes loufoques, 
making-of… Friends : The reu-
nion a offert aux fans une véri-

table plongée au cœur de l’uni-
vers Friends, aussi émouvante 
qu’instructive.
Ce retour de Desperate Hou-
sewives n’est pas le seul projet 
d’Eva Longoria. L’actrice a en 
effet l’intention d’adapter la 
série française Dix pour cent au 
Mexique. A Cannes, sur le pla-
teau de C à vous, elle a confié 
qu’il s’agissait de sa « série pré-
férée ». « C’est mon mari qui a 
obtenu les droits espagnols pour 
cette série. Je me suis immédia-
tement dit : «Je vais la réaliser 
parce que c’est quelque chose 
de formidable» », a-t-elle assu-
ré.

organisé par la délégation de 
l’Union européenne avec la 
collaboration des ambassades 
des États membres de l’UE et la 
compagnie Arabia Pictures En-
tertainment, la troisième édition 
du Festival du film européen 
a été lancée le 29 et s’étalera 
jusqu’au 6 juin.
Pour cette présente édition et 
pour la première fois, cet évè-
nement se déroule dans les deux 
grandes villes du Royaume, au 
VOX Cinemas Riyad Front à 
Riyad et au VOX Cinemas Jed-
dah Park, récemment inauguré.
La cérémonie d’ouverture du 
festival a été animée par l’ac-
trice Samar Shesha en présence 
d’un grand nombre de cinéastes 
saoudiens et européens notam-
ment Adwa Fahad, Zara Alba-
lushi, Bader Mohsin et Marwa 
Al Chaffai aux côtés des ambas-

sadeurs des États membres de 
l’UE.  

Christophe Farnaud, ambassa-
deur de l’UE a déclaré à Arab 
News : « C’est un magnifique 
festival, il est visiblement très 
apprécié parce qu’on a beau-
coup de monde, ce qui est 
quand même un critère mais 
aussi un but.
C’est aussi un festival qui 
monte en puissance puisque on 
a en fait vingt et un films, c’est 
plus que l’an dernier. Le festi-
val se déroule sur deux sites à 
la fois, ici à Riyad et à Jeddah. 
Il y a également des événements 
autour qui sont très importants, 
des rencontres avec des réali-
sateurs de films, et je crois que 
tout ça, c’est excellent pour tout 
le monde.

On voit bien qu’il y a au-
jourd’hui un dynamisme du 

cinéma saoudien extrêmement 
fort de nous très impression-
nant. J’ai vu des films saoudiens 
qui m’ont vraiment impres-
sionné. Donc, ce soir, c’est 
aussi un moyen de se retrouver 
entre Européens et Saoudiens, 
d’avoir plus d’échange dans un 
domaine qui, à mon avis, est 
extraordinaire. »

Le film irlandais « Lakelands 
» réalisé par Robert Higgins et 
Patrick McGivney et interprété 
par Éanna Hardwicke, Danielle 
Galligan, Lorcan Cranitch. Le 
film évoque l’histoire de Cian, 
un jeune footballeur gaélique, 
est victime d’une agression 
lors d’une sortie nocturne, et 
qui a du mal à accepter qu’une 
blessure mette brutalement fin 
à sa carrière. C’est un film au 
rythme lent mais pas ennuyeux, 
il transmet un véritable senti-

ment de vie rurale. Le jeu des 
acteurs était impeccable à tous 
points de vue et l’acteur prin-
cipal a une présence naturelle à 
l’écran.

Destiné à faciliter les échanges 
culturels et à promouvoir le 
cinéma européen, le festival fa-
vorisera également les contacts 
entre les cinéastes européens et 
saoudiens grâce à l›organisation 
d›événements parallèles
M. Abdulelah Al-Ahmari, fon-
dateur et PDG d’Arabia Pictures 
Entertainment a révélé à Arab 
News : « Je pense que l’objec-
tif principal de ce festival est de 
favoriser les échanges culturels 
entre les cinéastes européens et 
saoudiens. Les master classes et 
autres ateliers ont eu une grande 
valeur pour les cinéastes inté-
ressés, qu’il s’agisse d’acteurs 
ou de scénaristes.

Je constate que le cinéma saou-
dien se développe à un rythme 
très rapide et je pense que les ci-
néastes saoudiens commencent 
à se distinguer sur la scène 
internationale. Mon conseil, 
c’est qu’ils doivent représenter 
leur société, leur culture, qu’ils 
restent fidèles à leur pays et de 
leurs racines. »

Stimulé par les initiatives du 
ministère de la Culture et du 
Programme pour la qualité de 
vie visant à atteindre les objec-
tifs de la Vision 2030, le mar-
ché saoudien de la production 
cinématographique a connu une 
croissance annuelle de plus de 
25% et constitue le plus grand 
marché de consommation de 
contenus créatifs et cinémato-
graphiques du monde arabe.

Les fans déplorent l’in-
terdiction des batteries 
externes permettant de 

recharger leurs smartphones pen-
dant le concert

Malheur à ceux ou celles qui pen-
saient pouvoir filmer les concerts 
de Taylor Swift du début à la fin. 
Sans trop vous spoiler, on peut 
déjà vous garantir que la batterie 
de votre smartphone ne suffira 
pas car le show durera plus de 
trois heures. Problème : les batte-
ries externes sont interdites dans 
l’enceinte du Groupama Stadium 
de Lyon, où la chanteuse doit se 
produire dimanche et lundi soir.

De quoi déclencher la colère 
des fans. Sophie, l’une d’elles, 
a lancé une pétition afin de faire 

revenir les organisateurs sur leur 
décision. Vendredi, elle avait été 
signée par plus de 2.000 per-
sonnes. Et des arguments, la 
«swiftie » n’en manque pas.

Sentiment d’insécurité

« Beaucoup de fans sont étran-
gers et ne parlent pas couram-
ment français. Ils auront besoin 
de leur téléphone pour se rendre 
à leur hôtel, trouver le chemin 
des transports », plaide-t-elle. Et 
d’ajouter : « Une majeure partie 
sont des femmes.

Beaucoup vont rentrer de nuit 
chez elle, prendre les transports, 
marcher… Elles ne se sentiront 
sûrement pas en sécurité si leur 
téléphone est déchargé. » Ce 
point, souligne-t-elle, a été « for-

tement évoqué sur les réseaux 
sociaux ».

Insécurité sur le trajet du retour

Le stade est situé à une quin-
zaine de kilomètres de Lyon. 
Guère pratique, ajoute-t-elle : 
« La grande majorité du public 
va donc devoir utiliser les trans-
ports, commander un Uber, un 
taxi, utiliser le GPS… Et tout 
cela sans batterie, c’est assez en-
nuyant, surtout quand il sera une 
heure avancée de la nuit. »

Si les batteries externes étaient 
autorisées dans d’autres en-
ceintes, comme l’Arena, argu-
mente-t-elle encore, les organi-
sateurs indiquent le contraire. « 
Les batteries externes sont inter-
dites sur l’ensemble de la tournée 

européenne pour des raisons de 

sécurité », expliquent-ils auprès 
de BFM, précisant par ailleurs 

que le règlement intérieur du 

Groupama Stadium interdit déjà 
ces batteries, quel que soit l’évé-

nement. Peu de chance qu’ils 
changent d’avis…

Concert de Taylor Swift à Lyon 
Furax, les « swifties » lancent une pétition 

avant la venue de la chanteuse

« Desperate Housewives »  
Eva Longoria annonce des « retrouvailles spéciales » pour 

les 20 ans de la série

Riyad et Djeddah honorent le cinéma européen.
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Stellantis, acteur majeur 
de l’industrie automobile 
en Afrique et au Moyen-

Orient, annonce un changement 
de son équipe de direction 
en Algérie pour continuer le 
développement de la filière 
automobile algérienne.
À compter du 1er juin, Raoui 
Beji est nommé nouveau 
Président-Directeur Général 
de Fiat El Djazair, succédant 
à Hakim Boutehra. Ce dernier, 
après avoir orchestré pendant 
près de 4 ans le retour réussi 
de la marque Fiat en Algérie et 
la concrétisation de son projet 
industriel à Tafraoui, vient 
d’être appelé à de nouvelles 
responsabilités au sein de 
Stellantis.
« Je souhaite commencer par 
remercier Hakim Boutehra 
pour son engagement qui a 
fait du lancement des activités 
commerciales et industrielles 
de Fiat en Algérie une réussite », 
a déclaré Samir Cherfan, Vice-
Président Exécutif en charge 
des Opérations Stellantis en 
Afrique et au Moyen-Orient.
« Je compte sur Raoui Beji, 
qui, grâce à son expérience, 
continuera à concrétiser 
l’engagement du groupe 

Stellantis à soutenir les 
autorités algériennes dans 
le développement d’un 
écosystème automobile 
intégré et à apporter de la 
valeur ajoutée à ce grand pays, 
nos clients, nos employés 
et nos partenaires. Nous 
poursuivons le développement 
de nos capacités industrielles 
à l’usine de Tafraoui, tout en 
accélérant l’intégration locale 
par la création d’un tissu de 
fournisseurs sur le territoire 
algérien ».
Raoui Beji : une expertise solide 
pour des projets ambitieux
Raoui Beji cumule plus de 
15 ans d’expérience dans 
des positions de finance et 
d’ingénierie au sein du Groupe. 
Il a rejoint Stellantis Afrique 
et Moyen-Orient en qualité 

de Vice-Président Pièces 
et Services en 2022. Son 
expertise dans le domaine de 
la sous-traitance automobile, 
les lancements industriels et 
les services sera un élément clé 
dans la poursuite des projets 
industriels et commerciaux de 
Fiat El Djazair.
Cette nomination intervient 
à un moment crucial pour 
Fiat en Algérie. Le marché 
automobile algérien est en 
pleine expansion, et la marque 
Fiat, sous la direction de Hakim 
Boutehra, a su s’y implanter 
avec succès. La mission 
de Raoui Beji sera donc de 
poursuivre cette dynamique 
positive, en mettant l’accent 
sur l’innovation, la qualité et la 
satisfaction client.
« La continuité et l’évolution 

sont essentielles pour nous 
», souligne Samir Cherfan. 
« Raoui Beji possède non 
seulement une connaissance 
approfondie de l’industrie 
automobile, mais également 
une vision stratégique qui 
correspond parfaitement aux 
objectifs de Stellantis en 
Algérie ».
Le développement de l’usine 
de Tafraoui
L’usine de Tafraoui est un 
projet phare pour Stellantis 
en Algérie. Cette usine est 
destinée à devenir un centre 
névralgique pour la production 
de véhicules Fiat dans la région. 
Sous la direction de Raoui Beji, 
l’usine de Tafraoui continuera 
d’accroître ses capacités de 
production tout en augmentant 
l’intégration locale.
La création d’un réseau de 
fournisseurs locaux est une 
priorité pour Stellantis. Cela 
permettra non seulement de 
réduire les coûts et les délais 
de production, mais aussi de 
stimuler l’économie locale 
en créant des emplois et en 
transférant des compétences.
Un avenir prometteur pour Fiat 
El Djazair
Avec cette nouvelle direction, 

Fiat El Djazair se prépare à 
renforcer sa position sur le 
marché algérien et à explorer 
de nouvelles opportunités 
de croissance. Raoui Beji, 
grâce à son parcours et ses 
compétences, est bien placé 
pour mener la marque vers un 
avenir prometteur.
« Nous avons une feuille de 
route claire et ambitieuse 
pour Fiat en Algérie », a 
affirmé Raoui Beji lors de sa 
nomination. « Je suis honoré de 
prendre cette responsabilité et 
je suis déterminé à poursuivre 
le travail exceptionnel réalisé 
par Hakim Boutehra. Notre 
objectif est de continuer à 
offrir des produits de qualité 
à nos clients et à contribuer 
activement au développement 
économique du pays ».
En somme, la nomination de 
Raoui Beji marque une étape 
importante pour Fiat El Djazair 
et pour l’industrie automobile 
en Algérie. Avec une direction 
expérimentée et une stratégie 
claire, Fiat est bien positionnée 
pour continuer à prospérer et à 
contribuer au développement 
économique du pays.

La mission algérienne 
de pèlerinage a 
récemment introduit 

une plateforme numérique 
accessible via une application 
mobile, destinée aux équipes 
de guidage et de formation des 
agents du Bureau des Affaires 
des Pèlerins Algériens. Cette 
initiative vise à faciliter 
l’accompagnement des 
pèlerins algériens durant leur 
séjour à La Mecque.
Youssef Baroud, a alors 
expliqué à la radio algérienne 
que cette initiative couvre 
tous les aspects du séjour 
des pèlerins, y compris 
pendant les rites religieux et 
les visites. Parmi les outils 
mis en place, l’application 
mobile se distingue en offrant 
une plateforme numérique 
accessible à partir de 

téléphones portables.
Cette application est donc 
conçue pour les équipes 
de guidage et de formation 
réparties dans différentes 
zones de La Mecque, telles 
que les entrées et sorties de la 
Grande Mosquée, la région de 
Misfalah, Ajyad, Jumeizah et 
la rue Ibrahim Khalil.
Ainsi, l’application qui 
englobe une base de données 
de 41 300 pèlerins, a 
considérablement simplifié le 
travail des agents responsables 
de guider les pèlerins égarés 
vers leurs lieux de résidence 
ou leurs destinations. Il suffit 
d’entrer le nom du pèlerin dans 
la plateforme numérique pour 
obtenir toutes les informations 
nécessaires, y compris son 
nom, son prénom, son numéro 
de passeport ou son numéro 

de paiement.
Renforcement des liens 
familiaux et sociaux
Pour étendre l’utilisation de 
cette application, les pèlerins 
peuvent également l’utiliser 
pour communiquer avec leurs 
proches et amis séjournant 
dans les mêmes hôtels, 
facilitant ainsi les échanges 
de visites. Cette fonctionnalité 

répond à la nature des 
Algériens, soucieux de 
maintenir leurs liens familiaux 
et sociaux.
De plus, l’hôtel a installé 
un grand écran intelligent 
dans le hall, à la disposition 
des pèlerins, leur permettant 
d’accéder aux informations 
sans intervention des équipes 
spécialisées. Youssef Baroud 

a également souligné que cette 
application se connecte à une 
base de données englobant 
le logement électronique et 
les agences de voyages. Les 
responsables effectuent des 
mises à jour régulières pour 
améliorer la précision de 
la plateforme et réduire le 
nombre de pèlerins égarés en 
les guidant efficacement vers 
leurs destinations.
En conclusion, cette 
innovation technologique 
reflète l’engagement de 
la mission algérienne de 
pèlerinage à fournir un 
accompagnement de qualité 
aux pèlerins, tout en renforçant 
les liens communautaires 
et en intégrant les dernières 
avancées technologiques pour 
une expérience de pèlerinage 
plus sereine et organisée.
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